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El ministro de Hacienda
reclama a Andalucía
datos sobre sus cuentas
para chequear si cumple
con el objetivo del déficit
público

SEVILLA. El Gobierno andaluz
planta cara al Ministerio de Hacien-
da. El malestar por las advertencias
del titular, Cristóbal Montoro, de
vigilar a las comunidades autóno-
mas para ver si están cumpliendo
con la estabilidad presupuestaria,
ha contagiado a Andalucía, lo mis-
mo que antes a Cataluña y País Vas-
co. Griñán ha pedido una reunión
urgente a Rajoy después de que An-
dalucía recibiera en la mañana de
ayer una carta del ministerio de
Montoro reclamando a la adminis-
tración andaluza que le deje che-
quear sus cuentas y comprobar si
cumple con el objetivo del déficit
público, fijado en el 1,5% del PIB.
Lo que quiere Hacienda es el con-
trol presupuestario de la Junta, algo
que puede interpretarse como el
primer paso para una intervención
del Gobierno central en la comuni-
dad autónoma.

El pasado jueves el ministro
Montoro advirtió en el Consejo de
Política Fiscal y Financiera (CPFF)
que hay ocho comunidades en pe-
ligro de no cumplir con el objetivo
del déficit. No las mencionó, sino
que dijo que su departamento lo co-
municaría a cada una de las afecta-
das. Se ha sabido que Hacienda ya
ha señalado con el dedo a Valencia,
Extremadura y Cataluña. «Las de-
más callan como zorros», dijo el pre-
sidente de Extremadura, José An-
tonio Monago (PP).

En dicha reunión, Montoro se
negó a compartir con las comuni-
dades autónomas la subida de un
punto del objetivo del déficit apro-
bada por Bruselas, que pasó a Espa-
ña del 5,3% al 6,3%. Un respiro que
el Gobierno de Rajoy se niega a re-
partir con las comunidades, lo que
hizo que Extremadura y Castilla y
León se abstuvieran en la votación,
mientras que Andalucía , Catalu-
ña, Canarias y Asturias votaron en
contra. Un medio punto más de dé-
ficit supondría un desahogo de 500
millones de euros más.

El presidente de la Junta, José
Antonio Griñán, compareció ayer
ante los periodistas tras reunirse
con los representantes sindicales y
de la patronal. En su intervención
arremetió contra Montoro por su
actitud en la CPFF. El presidente
ya conocía el contenido de la carta

que el Ministerio de Hacienda ha
dirigido a su gobierno, pero no lo
mencionó. Fue la consejera de Ha-
cienda, Carmen Martínez Aguayo,
quien admitió a preguntas de los
periodistas que había recibido la po-
lémica misiva.

Griñán olvidó mencionar la car-
ta, pero toda su intervención pare-
cía estar dirigida a poner a caldo al
ministro por «sus modos y sus for-
mas». «No son admisibles las ame-
nazas más o menos veladas de los
responsables del Gobierno de Es-
paña sobre amonestaciones o in-
tervenciones», dijo tras criticar
cómo Montoro dirigió la reunión
del CPFF. «El Gobierno ha conver-
tido un órgano de cooperación con
las comunidades autónomas en un

órgano de imposición», enfatizó.
Griñán recordó que las comuni-

dades son las que prestan los servi-
cios de sanidad, educación y socia-
les a los ciudadanos y si se les aprie-
ta más de la cuenta, los derechos de
los ciudadanos pueden verse mer-
mados. El Gobierno andaluz reco-
noce dificultades para incluso ac-
ceder al crédito que tiene autoriza-
do. Algo que Griñán achaca a la mala
fama que Montoro está dando a la
solvencia de las autonomías con sus
continuas sospechas.

Suprimir las autonomías
A Griñán no solo le parece injusta
la negativa del Gobierno de Rajoy
a flexibilizar el objetivo del déficit
para las comunidades, sino que ve

en esta actitud y en los recortes
aprobados el viernes un interés cla-
ro por asfixiar a las comunidades
para desmantelar el estado autonó-
mico y también el modelo social ac-
tual. «Si lo que quieren es suprimir
las autonomías, que lo digan abier-
tamente», espetó. Para el presiden-
te andaluz, lo acontecido en el CPFF
fue un «peligroso paso atrás en el
modelo de estado que nos dimos
los españoles con la Constitución
de 1978 y una ruptura del principio
de lealtad institucional».

Reiteró que Andalucía recurrirá
a cuantos métodos legales y recur-
sos constitucionales pueda para de-
fender el actual modelo, aunque no
aclaró si recurrirá al Constitucio-
nal contra los recortes de Rajoy.

El presidente de la Junta de Andalucía, José Antonio Griñán, se reunió ayer en San Telmo con los
secretarios generales de UGT-A, Manuel Pastrana (d), y CCOO-A, Francisco Carbonero. :: EFE

:: EUROPA PRESS
SEVILLA. El secretario general
del PP-A, José Luis Sanz , apuntó
ayer que la situación actual que
vive la sociedad es el momento
de «la política con mayúsculas y
de políticos responsables» y «no
de políticos que buscan el titular
del día y con ello echan gasolina
a las calles».

Así se pronunció el nuevo se-
cretario general del PP andaluz en
rueda de prensa valorando el lla-
mamiento a la movilización rea-
lizado por el vicesecretario gene-
ral del PSOE-A, Mario Jiménez,
en las manifestaciones de este jue-
ves en Andalucía contra las me-
didas aprobadas el viernes pasa-
do por el Gobierno de Mariano Ra-
joy, que llegó a calificar como un
«ataque a los principios de la de-
mocracia» sin precedentes «des-
de el 23-F».

A juicio de Sanz , es «momen-
to de la política con mayúsculas
y de políticos responsables». En
Andalucía, añadió, «hace falta mu-
cho diálogo entre las fuerzas po-
líticas y sobra la confrontación
que algunos se empeñan en ge-
nerar». En este sentido, comentó
que cuando se está en la oposición
la confrontación «puede llegar a
ser lógica», pero en el Gobierno
es una actitud «desleal, irrespon-
sable e indecente».

En este sentido, expresó que
«sorprende» los llamamientos del
PSOE-A a las movilizaciones «de-
lante de las sedes del PP y los lla-
mamientos que no hacía cuando
el PSOE estaba llevando al país a
la ruina con el Gobierno de Rodrí-
guez Zapatero».

Entiende las movilizaciones
Ayer una veintena de funciona-
rios de justicia se manifestaban
frente a la sede del PP andaluz en
Sevilla. Ante esta cuestión, Sanz
afirmó que «entiende» las movi-
lizaciones porque las medidas de
Rajoy «nos afectan a todos». «En-
tiendo la situación delicada que
se vive», admitió.

Sin embargo, espera que los ciu-
dadanos «entiendan» que las me-
didas aprobadas por el Gobierno
«no son medidas que le gusta to-
mar, sino que las tiene que tomar
por la situación de un país al bor-
de de la quiebra y al borde de la in-
tervención». «Las medidas pre-
tenden asegurar el Estado del Bie-
nestar del que todos gozamos»
porque el país a está a punto de
una posible intervención», dijo.

El nuevo número
dos del PP-A
reprocha al PSOE
que «eche gasolina
en las calles»

Griñán pide una reunión urgente a Rajoy por
las amenazas de intervención de Montoro

:: M. D. T.
SEVILLA La Junta de Andalucía
repondrá la paga de julio a sus fun-
cionarios, tal como ayer anunció
este periódico, aunque para ello
no va a paralizar el plan de reequi-
librio financiero y económico, co-
nocido como plan de ajuste. Un
Consejo de Gobierno extraordina-
rio de esta semana o la que viene
aprobará un decreto ley por el que
se modifican cinco artículos del
plan de ajuste relativos a la mino-
ración de entre el 30 y el 40% de

los complementos específicos. La
Junta planeaba ahorrar 140 millo-
nes de euros, que ahora devolve-
rá a los funcionarios.

Pese al anuncio que hizo Diego
Valderas de que pediría que se pa-
ralizara el plan de ajuste, la Junta
sigue adelante con él hasta no ana-
lizar el efecto que los recortes de
Rajoy tendrán en el Presupuesto
andaluz. Por lo tanto, la revisión
de la rebaja salarial solo afectará a
los funcionarios y a su paga de ju-
lio. La Junta seguirá aplicando la

reducción de hasta un 10% de la
jornada laboral de los interinos,
entre otras medidas.

Tanto Griñán como luego la con-
sejera de Hacienda, Carmen Mar-
tínez Aguayo, dejaron la puerta
abierta a que en los próximos días
se analicen otras fórmulas para no
gravar a los empleados públicos y
tampoco se prescinda de estos. Gri-
ñán alertó de que las medidas del
decreto de Rajoy buscan despedir
a empleados públicos. «Buscare-
mos no despedir a nadie», dijo.

La Junta repone la paga de julio a los
funcionarios y estudia otras rebajas

MARÍA
DOLORES
TORTOSA

� en twitter@lolatortosa
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La Obra Social ‘La Caixa’
y El Saliente firman un
acuerdo para llevar a
cabo un proyecto de
Atención Psicosocial para
gravemente afectados
:: IDEAL
ALMERÍA. La Obra Social ‘La Caixa’
y la Asociación de Personas con Dis-
capacidad ‘El Saliente-Centro Es-
pecial de Empleo’ han firmado un
acuerdo de colaboración que faci-
litará la realización de un Proyecto
a la Atención Psicosocial para con-
tribuir al desarrollo social de las per-
sonas con discapacidad gravemen-
te afectadas que residen actualmen-
te en la residencia ‘Francisco Pérez
Miras’, que el colectivo tiene en
la localidad de Albox.

Para ello la Obra Social de la en-
tidad financiará colaborará con
24.000 euros en un proyecto «que
ayudará de manera personalizada
a las personas que padecen una dis-
capacidad física severa», explicó
ayer el presidente de El Saliente,
Matías García, quien detalló que,
a través de esta iniciativa, las per-

sonas gravemente afectadas «po-
drán llevar a cabo una vida digna».
Para ello, el proyecto a la Atención
Psicosocial permitirá evaluar a cada
persona a través de un estudio per-
sonalizado, que llevarán a cabo un
psicólogo y una trabajadora social,
con el fin de aplicar los mejor ayu-
da para fomentar la evolución so-
cial y mejorar la calidad de vida de
estas personas.

Colaboración histórica
La Obra Social ‘La Caixa’ ha reali-
zado numerosas colaboraciones
con la Asociación El Saliente a lo
largo de la trayectoria de esta aso-
ciación, trabajando por el objetivo
común de la normalización de las
personas con discapacidad, con una
cantidad total entre 2003 y 2012
que asciende a 83.250 euros.

La primera colaboración de la
Obra Social se produjo en el año
2003 por una cantidad de 11.000
euros, concedida al proyecto ‘Ad-
quisición Equipamiento Sede Sa-
liente’. En el año 2007 fueron con-
cedidos 12.000 euros al proyecto
‘Calidad de Vida en Menores en Ex-
clusión Social’, que permitió favo-
recer el desarrollo social, afectivo,

cognitivo, psicomotor y conduc-
tual de menores con discapacidad.

En 2008, la cantidad concedida
fue de 15.400 euros, al proyecto
‘Empleo con Apoyo -El Saliente-’,
un programa que posibilitó el avan-
ce en el diseño e introducción de
mejoras en el funcionamiento del
Portal de Empleo ubicado en nues-
tra web corporativa y que persigue
facilitar la inserción social y labo-
ral de las personas con discapaci-
dad, con el fin de conseguir así un
mayor grado de autonomía y bie-
nestar para este colectivo, mien-
tras que en 2009 se destinaron
3.050 euros para la edición del do-
cumento ‘Publicación Histórica’,
editado con motivo del XX Aniver-
sario de la Asociación.

Ya en el año 2010, la colabora-
ción de La Caixa fue destinada para
el Programa de Desarrollo Integral
para Personas con Discapacidad,
con la que Obra ‘La Caixa’ conce-
dió 17.800 euros, contribuyendo
con ello a la adquisición de un mi-
crobús adaptado para la realización
del servicio de transporte adapta-
do que permite potenciar la parti-
cipación social de personas con mo-
vilidad reducida.

Unidos para mejorar la vida de
las personas con discapacidad

:: EUROPA PRESS
ALMERÍA. Los concejales del
Ayuntamiento de Almería y los
diputados de la Diputación Pro-
vincia así como todos sus cargos
de confianza anunciaron ayer
que renunciarán a cobrar la paga
extraordinaria de Navidad des-
pués de que el Consejo de Mi-
nistros aprobara, dentro de las
medidas de cara a corregir la cri-
sis económica actual, eliminar
dicha retribución al personal
funcionario de las distintas ad-
ministraciones.

Fuentes municipales han in-
dicado a Europa Press que los 27
miembros de la Corporación Mu-
nicipal de la capital, que forman
los ediles del PP, del PSOE y de
IULV-CA, han decidido por «con-
senso» prescindir de esta paga al
igual que lo han decidido los car-
gos que perciben su salario del
erario público. Aseguran que se
trata de una decisión con la que
quieren «corresponder» al es-
fuerzo solicitado por el Ejecuti-
vo a los empleados públicos.

Lógica
Por su parte, el presidente de la
Diputación Provincial de Alme-
ría, Gabriel Amat (PP), ha seña-
lado en declaraciones efectua-
das a los medios informativos
que «no sería lógico» cobrar di-
cha paga después de la decisión
adoptada por el Gobierno, con
lo que, en consecuencia, tanto
los diputados provinciales como
los trabajadores en puestos de li-
bre designación de la propia Di-
putación no percibirán igual-
mente esta paga extraordinaria.

De esta forma, serán catorce
los concejales del equipo de go-
bierno del Ayuntamiento de Al-
mería que no percibirán la paga
extraordinaria, ya que otros cua-
tro perciben sus sueldos de otras
administraciones como el Sena-
do, el Parlamento Andaluz o la
Diputación Provincial. Por otro
lado, del resto de grupos, cuatro
ediles no cobrarán la retribución
navideña. En el caso de la Cor-
poración Provincial, afectará a
diecinueve diputados provincia-
les liberados.

Concejales de la
capital, diputados
y puestos de
confianza dejan la
extra navideña

:: F. G.
ALMERÍA. La familia de Anto-
nio Martínez Salvador, un veci-
no de Abrucena de 42 años edad,
aquejado por un trastorno bipo-
lar, que desapareció el pasado
miércoles, ya respira tranquila
desde la tarde de ayer.

El hombre, que había sido vis-
to por última vez en la estación
Intermodal de la capital, apare-
ció a las 17 horas de ayer en la
Sierra de Los Filabres. «Fue un
agente forestal quien encontró
a Antonio», explica Montse, her-
mana del desparecido, quien de-
talla «que se encontraba en per-
fecto estado». La familia comen-
tó a este periódico que Antonio,
que llevaba varios días sin tomar
su medicación, explicó que su
«marcha había sido voluntaria y
que quería vivir su vida así».

Tras ser recogido por su fami-
lia, Antonio Martínez fue ingre-
sado en la Unidad Mental de la
Bola Azul donde recibirá la me-
dicación para tratar el trastorno
bipolar del que está aquejado. Su
familia quiso dar las gracias a los
efectivos de la Guardia Civil que
ha participado en la búsqueda.

Encuentran en Los
Filabres al hombre
con un trastorno
mental que había
desaparecido

Buscan a un joven de 22
años desaparecido en Níjar
La Guardia Civil y Salvamento
Marítimo pusieron en marcha
un operativo de búsqueda para
tratar de localizar a un joven de
22 años que al parecer desapa-
reció el lunes después de salir
a pescar con caña en la costa de
Níjar. El operativo de búsque-
da, centrado en la zona del Pla-
yazo y punta de la Polacra, en
el Parque Natural de Cabo de
Gata-Níjar, se puso en marcha
tras la denuncia de desapari-
ción realizada por la familia del
joven, residente en Níjar. La
Guardia Civil ha movilizado va-
rios medios marítimos y terres-
tres, mientras que Salvamen-
to Marítimo realiza desde ayer
labores de búsqueda con un he-
licóptero.

EN BREVE

Antonio García Simón, de ‘La Caixa’ Almería, y el presidente de El Saliente, Matías García . :: IDEAL
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Promoción en Hungría
y Polonia

FRUTAS Y HORTALIZAS
:: J. E. R. La Agencia Andaluza
de Promoción Exterior (Exten-
da), entidad dependiente de la
Consejería de Economía, Inno-
vación, Ciencia y Empleo ofre-
ce la oportunidad de participar
a las empresas hortofrutícolas
en el próximo encuentro comer-
cial con importadores y distri-
buidores de Hungría y Polonia,
que se desarrollará del 1 al 5 de
octubre en Budapest y Varsovia.
Los objetivos marcados son lo de
introducirse en estos mercados,
lanzar nuevos productos o ser-
vicios y ampliar contactos.

EN BREVE

Castillo de Tabernas
presenta ‘Alyña’

ACEITE DE OLIVA
:: J. E. R. La empresa almerien-
se Castillo de Tabernas ha pre-
sentado su nuevo producto,
‘Alyña’, «una innovación en el
sector del aceite de oliva gour-
met, ya que se trata de un virgen
extra concebido para saborear
en crudo, de modo que sustitu-
ya como aliño natural a salsas
compuestas por ingredientes ar-
tificiales, resaltando el sabor de
los platos en vez de enmascarar-
los», explican desde la empresa.
Este producto ‘premium’ proce-
de de las 470 hectáreas y 90.000
olivos de Castillo de Tabernas.

Menos superficie de
tomate para industria

ANDALUCÍA
:: J. E. R. El Grupo de Trabajo de
Tomate Industrial en el que par-
ticipa la Federación Andaluza de
Empresas Cooperativas Agrarias
(Faeca) prevé para la campaña
2012-2013, un descenso de la su-
perficie dedicada al cultivo de
tomate para industria. Y es que,
según los datos que baraja este
grupo de trabajo, apuntan des-
de Faeca, este año se han sem-
brado tan sólo 2.070 hectáreas,
es decir, un 38% menos que en
la campaña 2011-2012, en la que
se cosecharon un total de
293.468 toneladas. Así, esperan
que se cosechen 160.000 tone-
ladas menos este año.

Cultivo de setas en el interior de la provincia de Almería. :: IDEAL

La puesta en marcha de
estas iniciativas,
apoyadas con más de
460.000 euros,
generarán en la zona 21
puestos de trabajo
:: JOSÉ ESTEBAN RUIZ
ALMERÍA. El Grupo de Desarrollo
Rural Alpujarra-Sierra Nevada ha
aprobado la consecución de tres pro-
yectos que favorecerán la creación
de 19 nuevos puestos de trabajo y
se mantendrán otros dos más. Así,
la Junta de Andalucía, a través de
este GDR almeriense, apoyará es-
tas iniciativas con 461.000 euros
para una inversión total que se apro-
xima a 1,2 millones de euros.

De los tres proyectos aprobados,
destaca, por cuantía concedida en
ayudas, la puesta en marcha de un
negocio agroindustrial especiali-
zado en el cultivo y comercializa-
ción de setas con certificado eco-
lógico que se desarrollará en el mu-
nicipio de Fiñana. La propuesta la
ha realizado Elisabeth Torres. Se-
gún explican desde la Junta de An-
dalucía, «las instalaciones de esta
nueva agroindustria provincial se
construirán en cuevas excavadas
en la ladera de una montaña». La
inversión prevista para el desarro-
llo del proyecto es de 487.705 eu-
ros y la subvención pública apro-
bada supera los 207.000 euros. Este
proyecto concretamente generará
tres empleos, dos de ellos de nue-
va creación.

Otra de las iniciativas apoyadas
por la Administración andaluza se
ubica en el municipio de Abla. Allí,
la sociedad Biosierranevada, crea-
rá un centro de manipulado y en-
vasado de productos hortofrutíco-
las ecológicos. «Esta empresa co-
mercializará sus productos direc-
tamente a minoristas con precio
fijo final cerrado para el consumi-
dor», aseguran desde la Junta de An-
dalucía. El proyecto, para el que se
ha aprobado una subvención de
160.100 euros para una inversión
total que supera los 400.000 euros,
creará 17 empleos.

El tercero de los proyectos se lle-
vará a cabo en Laujar de Andarax.
se trata de la puesta en marcha de
una fábrica de embutidos con zona
de venta directa, «un proyecto con

el que consolidará un puesto de tra-
bajo y en el que invertirá más de
295.000 euros, con una ayuda pú-
blica de 104.000 euros».

Además de estos tres proyectos
relacionados con la actividad agroin-
dustrial, el consejo territorial del
GDR Alpujarra-Sierra Nevada, ha
aprobado otros siete proyectos más.
No obstante, la asignación de una
ayuda pública, «está condiciona-
da a la disponibilidad presupuesta-
ria futura», advierten desde la Jun-
ta de Andalucía. En total, la inver-
sión presentada por estas empre-
sas, según detallan desde la Admi-
nistración, supera los 100.000 eu-
ros y la subvención propuesta
asciende a 34.000 euros. En total,
las entidades prevén generar 11
puestos de trabajo, 4 de ellos de
nueva creación.

Desde que se puso en marcha el
programa de ‘LiderA’, el GDR Al-
pujarra-Sierra Nevada ha recibido
190 solicitudes de ayuda, de los que
ya se han ejecutado y pagado 52 ex-
pedientes, con una subvención pú-
blica total de casi 1,4 millones de
euros proyectos, para una inversión
global de casi 8 millones. En total,
estas iniciativas empresariales han
generado unos 200 empleos.

GDR Alpujarra-Sierra Nevada
impulsa tres proyectos para
el desarrollo agroindustrial
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La Asociación de Familiares y
Allegados de Personas con En-
fermedad Mental ‘El Timón’, ha
llevado a cabo una sesión foto-
gráfica en su sede con la colabo-
ración de voluntarios. Las ins-
tantáneas captadas por los obje-
tivos de las cámaras formarán
parte de una exposición que se
va a realizar dentro de unas Jor-
nadas sobre Salud Mental orga-
nizadas por la Universidad de Al-
mería y que se celebrarán en el
mes de noviembre. La muestra
fotográfica es una de las activi-
dades en las que tiene previsto
participar esta asociación en el
marco de estas Jornadas.

‘El Timón’ posa
para unas jornadas
sobre salud mental

La sesión fotográfica se ha realizado en la sede de la asociación con la colaboración de voluntarios. :: IDEAL

El Ayuntamiento de El
Ejido y la Junta de
Andalucía se acusan
mutuamente de la
paralización de este
programa de empleo

:: T.C.G.

EL EJIDO. El Ayuntamiento de El
Ejido ha exigido a la Junta de Anda-
lucía que ponga en marcha la Casa
de Oficios, la Escuela Taller, la Uni-
dad de Andalucía Orienta y los pro-
gramas de Formación para el Em-
pleo que fueron solicitados a la Con-
sejería de Empleo para el munici-
pio, y todavía no están en marcha.
La concejala de Turismo y Comer-
cio, Luisa Barranco, ha lamentado
que «la pasividad de la Junta tenga
paralizados programas que son muy
importantes para el fomento del
empleo y la inserción laboral, espe-
cialmente para jóvenes, parados de
larga duración, mujeres y personas
con alguna discapacidad».

El Ayuntamiento ejidense ha pe-
dido a la administración autonómi-
ca andaluza que «ponga en funcio-
namiento estos programas que su-
pondrían que 42 desempleados tu-
vieran la oportunidad de entrar en
el mercado laboral». Se trata de 16
alumnos y 5 monitores en la Casa
de Oficios, y 16 alumnos y 5 moni-
tores en el Taller de Empleo. Este
último programa todavía está en
estudio dentro de la convocatoria
de 2012.

Responsabilidad
Por su parte, desde la Junta de An-
dalucía aseguran que la Casa de Ofi-
cios de Atención-Sociosanitaria para
12 alumnos aprobada para El Eji-
do en diciembre, dentro de la con-

vocatoria de 2011, aún no se ha
puesto en marcha porque «el Ayun-
tamiento de El Ejido no ha queri-
do; dado que la selección de alum-
nado está ya cerrada desde el 25 de
mayo, es decir, hace casi dos meses
y los docentes desde junio» ha ma-
nifestado la delegada de Empleo,
Francisca Pérez Laborda. Además,
ha indicado que la entidad promo-
tora es el Ayuntamiento, es decir,
«que es la que tiene que poner en
marcha los proyectos y no la Jun-
ta» ya que son «las entidades, cuan-
do reciben la resolución de la sub-
vención asumen que tienen el com-
promiso de empezar el Taller de
Empleo independientemente de la
fecha en que reciba el dinero de la

subvención» ha indicado Laborda.
Según ha indicado el Ayunta-

miento la resolución aprobatoria
del programa de Casa de Oficios es-
tablece una secuencia de pago en
la que el primer abono en concep-
to de anticipo será del 50% por im-
porte de 109.139 euros, el segundo
pago en 2012 por importe de 54.569
euros e igualmente en concepto de
anticipo, correspondiente al 25 por
ciento del importe total de la sub-
vención, y un tercer y último pago
del 25% restante de la subvención
por importe de 54.569 euros en el
2012 una vez alcanzada la ejecu-
ción del 50%. «En el caso de que el
Ayuntamiento decidiese iniciar la
Casa de Oficios sin recibir el primer

pago de la ayuda, estaría financian-
do de su propia tesorería un presu-
puesto que, según la normativa re-
guladora y la resolución de la con-
cesión de la subvención, le corres-
ponde anticipar al Servicios Anda-
luz de Empleo» ha explicado Luisa
Barranco.

En este sentido, Barranco ha re-
cordado a la delegada de Empleo
que «el Consistorio ejidense no está
en situación de financiar a la Junta
de Andalucía y que es la Adminis-
tración Autonómica la que tiene
que cumplir con el pago de los pro-
gramas aprobados y que se ha com-
prometido a ejecutar y hacerlo ade-
más, en los plazos razonables y es-
tablecidos».

La falta de financiación impide el
comienzo de la Casa de Oficios

:: T.C.G.
EL EJIDO. La Piscina Cubierta
Municipal de la localidad de El
Ejido ha abierto el plazo de ins-
cripción para los segundos cur-
sos de natación y campus de ve-
rano 2012 que se tiene previsto
celebrar del 23 de julio al 10 de
agosto.

En total se ofertan unas 190
plazas, de las cuales aún quedan
algunas disponibles. En cuanto
al resto de cursos que se van a
desarrollar durante el verano,
éstos tienen carácter mensual y
una frecuencia de dos días a la
semana.

Nuevo plazo de
inscripción para
los cursos de
natación y campus

:: T.C.G.
EL EJIDO. La Concejalía de Tu-
rismo del Ayuntamiento de El
Ejido ha puesto en marcha este
verano un plan de accesibilidad
a las playas del municipio, con
el que se facilita el acceso de las
personas con minusvalía a los
arenales y el agua de las playas
de Levante, Poniente y San Mi-
guel en Almerimar, y la de Ba-
lerma. La concejala de Turismo,
Luisa Barranco, ha señalado que
«las playas del municipio están
acondicionadas para el uso y dis-
frute de todos los vecinos y vi-
sitantes, y adaptadas para el ac-
ceso de minusválidos ya que en-
tendemos que promocionar el
turismo accesible es también un
ejemplo y un compromiso de
nuestra apuesta con el turismo
de calidad».

El plan de accesibilidad inclu-
ye en las playas de Levante, Po-
niente y San Miguel de Almeri-
mar, y la de Balerma, puntos ac-
cesibles con reserva de aparca-
miento para minusválidos, ram-
pas, pasarelas de 1.5 y 2.5 me-
tros, aseos y duchas adaptadas,
vestuarios, zona de sombra, si-
llas anfibias, señalización, pues-
to de vigilancia y personal de
apoyo de 12:00 a 20:00 horas.
Además, la playa de Guardias
Viejas cuenta con módulo de
aseos adaptados. Estos servicios
y equipamientos también for-
man parte del Plan Municipal de
Playas que comenzó el 1 de ju-
nio.

Las playas ejidenses están in-
cluidas en la ‘V Guía de la Acce-
sibilidad a las Playas de la Pro-
vincia’ que ha sido editada por
la Federación Almeriense de Aso-
ciaciones de Personas con Dis-
capacidad en colaboración con
el Patronato de Turismo.

Un plan garantiza
el acceso a las
playas a las
personas
minusválidas

Imagen de archivo de alumnos de la escuela taller de Tarambana. :: IDEAL.

EL EJIDO



■ MARTA RUBÍ
REDACCIÓN

La subida de las tasas universita-
rias oscila entre la congelación y
la subida de más de un 60 por cien-
to: castiga las terceras y cuartas
matrículas pero apenas se incre-
menta en las primeras y segundas.
“Los estudiantes ya no van a po-
der tener la misma ‘relajación’ que
antes a la hora de estudiar”, decía
ayer en la UAL el director general
de Universidades de la Junta, Ma-
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Repetir en la universidad costará
hasta 75 euros más por crédito
El director de Universidades se reunió en la UAL con vicerrectores y representantes estudiantiles

■ Foto de grupo de los representantes estudiantiles de las universidades andaluzas reunidos ayer en la UAL. / M. R. 

dito en las titulaciones a extinguir,
que afecta al 80% de los estudian-
tes, según el Consejo Andaluz de
Universidades.

Éste aprobó ayer igualar el pre-
cio en todas las titulaciones. “De
esta forma se garantiza la igualdad
de oportunidades”, según el con-
sejero de Economía, Innovación,
Ciencia y Empleo, Antonio Ávila.
Andalucía será la única comunidad
autónoma que aplicará este precio
único, por el que “la elección de ti-

porque muchos se ven obligados
a trabajar a la vez que estudian...,
por lo que es necesario estar cer-
ca de ellos”, destacaba Torralbo.

Así, la subida dependerá de las
convocatorias. En primera matrí-
cula, se pagará 29 céntimos más
por crédito, cuyo precio sube de
12’20 a 12’49 euros. En segunda
convocatoria, la subida es desde
los 14’10 a los 24’97 euros por cré-
dito. Son la tercera y cuarta ma-
trícula las más encarecidas, con
un ascenso de entre 47,’59 y 74’01
euros por crédito, según la titula-
ción. Eso sí, se mantendrá un pre-
cio reducido de 20 euros por cré-

La UAL comenzará a
impartir Ciencias de
la Actividad Física y
el Deporte este curso

nuel Torralbo, antes de iniciar una
reunión con los vicerrectores de
alumnos delos centros andaluces.

A pocos metros, también en el
campus de La Cañada, prepara-
ban su posterior encuentro con
Torralbo los representantes es-
tudiantiles de las mismas univer-
sidades. “No se puede ‘culpar’ al
estudiante sino pensar que qui-
zá el sistema no está bien dise-
ñado”, argüía el portavoz, Raúl
Navarro, de la Universidad Ola-
vide de Sevilla. En este sentido,
plantearon al director general una
mayor flexibilidad.

“Es verdad que la situación que
se van a encontrar los estudian-
tes ahora no se parece a la de
años anteriores, no sólo por la su-
bida de los precios, sino también

tulación no se verá condicionada
por el coste real que, en el caso
de titulaciones de alta experi-
mentalidad, como Medicina, será
mayor que la primera o segunda
matrícula”.

Nuevo grado en Deporte
El Consejo de Universidades tam-
bién aprobó ayer la oferta de ti-
tulaciones para el próximo cur-
so. En Almería se podrán estudiar
28 grados, además de; 34 maste-
res adaptados al EEES y 16 pro-
gramas de doctorado. Dentro del
catálogo se han incluido cuatro
nuevas titulaciones en Andalucía,
una de ellas en la UAL: Ciencias
de la Actividad Física y el De-
porte.

Andalucía es la única
comunidad que
iguala el precio en
todas las titulaciones

■ Si se coge como ejemplo el
plan de estudios de Enfermería,
el precio sería el siguiente. 

1En primer curso, con 60 crédi-
tos, el precio sube de 732 a

749,4 euros; 17 euros en total.

2Si el alumno aprueba la mi-
tad, los 30 créditos repetidos

más otros 30 en primera matrí-

PRECIO MEDIO POR MATRÍCULA

Desde los 17 a los
700 euros de subida

cula costarán 1.123,8 euros;
frente a los 789 euros del curso
pasado: la diferencia es de
334,8 euros.

3De esos 30 créditos repeti-
dos, si el alumno se matricu-

la por tercera vez de la mitad,
15, pagaría entre 48 y 74 euros
más que antes. Un cálculo me-
dio concluye que ese curso le
costaría 1555,06 euros. La mis-
ma cantidad de créditos repeti-
dos sumarían 896,7 con las ta-
sas anteriores; es decir, aumen-
ta en 658,36 euros.
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El Paso del
Estrecho
ratifica la caída
de pasajeros

La Operación Paso del Estre-
cho (OPE) 2012 confirma la ca-
ída de pasajeros registrada en
los primeros días del disposi-
tivo. Según un informe provi-
sional emitido por Protección
Civil y difundido por la Sub-
delegación del Gobierno, el
Puerto de Almería ha perdido
un 47 por ciento de viajeros
respecto al mismo periodo del
año pasado.

Según el balance a 17 de ju-
lio, Almería acogió a 96.700
personas y 21.200 vehículos,
frente a los 180.000 viajeros del
año pasado y los más de 38.000
vehículos embarcados.

Retorno
En este sentido, las estadísti-
cas oficiales reflejan una dis-
minución de todos los indica-
dores incluidas las rotaciones
de buques entre Almería y los
puertos del Norte de África, y
las atenciones sociosanitarias.  

Esta semana comienza la de-
nominada Fase de Retorno. El
dispositivo especial de la OPE
prevé el regreso de miles de
ciudadanos desde Marruecos,
Argelia y Melilla hasta el pró-
ximo 15 de septiembre de for-
ma escalonada. No obstante,
entre el 19 y el 20 de julio se
prevé el inicio del Ramadán,
por lo que podría haber alguna
alteración en el calendario  pre-
visto por los viajeros. 

■ LA VOZ
REDACCIÓN

■ JAVIER PAJARÓN
REDACCIÓN

■ Francisco Javier Mejía, en una imagen de archivo. / LA VOZ

El abogado Francisco Javier Mejía 
muere de un infarto en pleno juicio

Francisco Javier Mejía Ruiz, co-
nocido letrado almeriense, falle-
ció ayer a los 54 años de edad tras
sufrir un infarto de miocardio
mientras defendía a un cliente en
el Juzgado de Primera Instancia
número Seis de Almería, con com-
petencias en procedimientos de
Familia. 

El trágico suceso se produjo a
las 12.30 horas en la Ciudad de la
Justicia de Almería, en Carretera
de Ronda, y en la sala se encon-
traban la magistrada Clara Euge-
nia Hernández y varios juristas,
entre ellos José Pascual Pozo, de-
cano del Colegio de Abogados de
Almería, y Vicente Fernández.

Según los testigos, Francisco Ja-
vier Mejía estaba en el uso de la
palabra cuando comenzó a sen-
tirse indispuesto. Se disculpó ante
el tribunal (una vista por la eje-
cución de una sentencia ) e in-
tentó coger un botella de agua que
tenía en la cartera justo antes de
desvanecerse. 

Un médico que se encontraba
en la sala inició rápidamente las
maniobras de reanimación car-
diopulmonar, mientras un funcio-
nario alertaba a Emergencias Sa-
nitarias 061 y otro desplegaba el
desfibrilador automático instala-
do en los nuevos juzgados.  La am-
bulancia, una UVI móvil según in-
dicó Emergencias 112, llegó en

Reputado especialista en asuntos urbanísticos, fallece a los 54  años en una vista en
el Juzgado de Primera Instancia 6 de Almería. Pertenecía a la Cámara de Comercio.

unos 10 minutos, pero no consi-
guió salvar la vida del letrado que
sufrió varios infartos consecutivos.  

Perfil
Mejía estaba casado, tenía dos hi-
jos, estaba colegiado en Almería
desde octubre de 1985 y era un
prestigioso especialista en asuntos
urbanísticos. Pertenecía a la Cá-
mara de Comercio a través de la
Comisión de Vivienda y Ordena-
ción de Territorio. 

Su trayectoria profesional fue re-
conocida en 2011 en los actos con-
memorativos de Santa Teresa, pa-
trona del colectivo. Recibió el Es-
cudo de Plata del Ilustre Colegio
de Abogados de Almería por 25
años de colegiación junto a otros
‘veteranos’ compañeros, además
de un diploma en reconocimien-
to a sus bodas de plata en la pro-
fesión.

José Pascual Pozo, consultado
por este periódico, presentó sus
condolencias en nombre del Cole-
gio de Abogados de Almería y des-
tacó la labor profesional de Mejía,
muy conocido en el sector.  Por el
Tanatorio de Almería pasaron, ade-
más del propio decano, allegados
como Andrés Montiel, ex vicepre-
sidente de la Cámara de Comercio,
Gabriel Calvache, ex presidente de
la Asociación de Promotores de
Asempal, y José Luis Muñoz, de
la Asociación de Constructores.

JUSTICIA BALANCE PROVISIONAL

■ El subdelegado el Gobierno en Almería, Andrés García Lorca, ha visitado las dependencias de la Direc-
ción Provincial del Servicio Público de Empleo Estatal acompañado del Jefe de la Dependencia Provincial
de Trabajo e Inmigración, Juan Ramón Fernández. Es la primera visita institucional entre ambos. / LA VOZ

SUBDELEGACIÓN DEL GOBIERNO

García Lorca se reúne con el jefe de Trabajo e Inmigración



■
LA VOZ
REDACCIÓN

Defienden renta
‘per cápita’ para
no penalizar a
las familias 

Las Familias Numerosas de Al-
mería se adhieren a la petición
de la Federación Española de
Familias Numerosas (FEFN),
que ha solicitado al Gobierno
y a todas las Administraciones
Públicas que tengan en cuenta
la renta ‘per capita’ en cual-
quier medida económica esta-
blecida, para no penalizar a es-
tos hogares, en los que cual-
quier ajuste o recorte tiene un
impacto mayor. 

Las familias numerosas re-
cuerdan en este sentido que  la
renta ‘per capita’ es el único
criterio justo para establecer
la situación económica de los
ciudadanos, ya que permite de-
terminar la renta real, al tener
en cuenta el número de perso-
nas que forman parte de la uni-
dad familiar y dependen de
esos ingresos.

En este sentido, y a raíz de
las últimas medidas económi-
cas establecidas por el Go-
bierno, la Presidenta de la
FEFN, Eva Holgado, señala
que “no tiene el mismo efecto
quitar la paga de Navidad a un
funcionario con 4 hijos que a
otro sin hijos”, sobre todo por-
que no es una medida aislada,
sino que llega en un momento
en el que hay muchos padres
de familia en situación de des-
empleo, se han suprimido be-
cas, se han reducido o elimi-
nado prestaciones. En este es-
cenario, no se puede imponer
“café para todos”, dice.

FAMILIAS NUMEROSAS

DISCAPACIDAD

■ Obra Social ‘La Caixa’ y la Aso-
ciación de Personas con Discapa-
cidad ‘El Saliente’-Centro Especial
de Empleo han firmado un conve-
nio de colaboración que, gracias
a la aportación de 24.000 euros
por parte de la entidad financiera,
facilitará la realización del Proyec-
to de Atención Psicosocial para
Personas con Discapacidad Grave-
mente Afectadas en la residencia
de Albox. Se contratará para ello
a dos profesionales. En la foto, An-
tonio García y Matías García. 

‘La Caixa’ apoya
con 24.000 euros
a ‘El Saliente’
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Labordequipo, una empresa de
mantenimiento y limpieza, llegó
a la recién estrenada sede de la
asociación de personas con dis-
capacidad ‘A toda vela’ con la in-
tención de ofrecer sus servicios
y ser contratada. Año y medio
después, las tornas se han cam-
biado y ha sido la empresa la que
ha acabado incorporando en su
plantilla a una socia de ‘A toda
vela’. “Lo que empezó como un
negocio acabó como una opor-
tunidad”, afirma Isabel Guirao,
directora de la asociación.

Tras un proceso de selección,
Labordequipo y ‘A toda vela’ eli-
gieron a Puri Benítez, de 27 años,
para el proyecto. La joven, que
ha sido socia del colectivo des-
de los 12 años, comenzó su for-
mación como limpiadora en la
sede que hasta ese momento ha-
bía sido su casa. 

Otro tipo de colaboración
Durante un año Labordequipo
envió a una de sus trabajadoras
para que enseñara las funciones
de una limpiadora a Puri. “Quie-
ro dar las gracias a la oportuni-
dad y al apoyo de Manuela”, dice
la joven. Su esfuerzo y su impli-
cación han sido un ejemplo para
los promotores del proyecto y lo
es ahora para sus compañeros.
“Son muy agradables, me han
acogido muy bien”, afirma.

‘A toda vela’ y Labordequipo
colaboran en la inserción
La empresa de mantenimiento quiso ampliar su negocio y
acabó contratando a una persona con discapacidad intelectual

EMPLEO

Y los beneficiados por su tra-
bajo están encantados. “Puri se
encarga ahora de seis comuni-
dades de un residencial y de ella
nunca se reciben reclamaciones”,
cuenta Ascensión Cañas y Ba-
rros, de Labordequipo. “Éste es
un modelo de colaboración que

debe servir de ejemplo”, añade
Isabel Guirao, “un convenio que
no consiste en un apoyo econó-
mico, que parece que es exclusi-
vo en la colaboración entre em-
presas, sino que abre oportuni-
dades; y a riesgo de perder a
Puri”, concluye. ■ Ascensión Cañas, Puri Benítez e Isabel Guirao, en ‘A toda Vela’. / LA VOZ

■ M. RUBÍ
REDACCIÓN



Ciudades
17LA VOZ DE ALMERÍA

MIÉRCOLES, 18 DE JULIO DE 2012

ciudades@lavozdealmeria.com

■ Un agente con parte del material incautado a la banda. / LA VOZ

El Ayuntamiento aprueba los planes
provinciales por más de 660.000 euros

El Ayuntamiento de Pulpí ha
aprobado en una sesión extraor-
dinaria los planes provinciales de
este año, que supondrán una in-
versión de 660.000 euros cofi-
nanciados por la Diputación Pro-
vincial y el Consistorio.

Otros de los puntos debatidos
en el Pleno fueron la aprobación
definitiva de la ordenanza regu-

ladora de la prestación compen-
satoria del uso y aprovecha-
miento del suelo no urbanizable,
así como el Plan de Acción de
Energía Sostenible.

Por otra parte, la financiación
del pago a proveedores fue re-
chazada con los votos en contra
del Partido Popular, así como la
solicitud de derogación del Real
Decreto Ley de las tasas y pre-
cios públicos universitarios y de

las medidas educativas.
Otro punto que contó con el re-

chazo del PP fue la modificación
de los criterios del Ministerio de
Fomento sobre la defensa del
mantenimineto de los ALPE y
Promotores del Empleo. 

Asimismo, fue aprobada con
mayoría la moción del PP contra
el despido de los Agentes Loca-
les de Promoción de Empleo, AL-
PES.

Cae una banda autora de 50 robos
en viviendas y de venta de drogas

La Guardia Civil ha desmantelado
una banda compuesta por nueve
personas, cuatro de ellas menores
de edad, acusados de haber co-
metido medio centenar de robos
con fuerza en domicilios de varios
municipios de la provincia, de for-
ma que las detenciones, a las que
se suman otras tres imputaciones,
han permitido esclarecer 50 deli-
tos y desarticular también dos
puntos de venta de drogas. 

Las detenciones son el resulta-
do de la investigación iniciada a
mediados del pasado mes de abril,
al conocer las actividades delicti-
vas de un grupo organizado, de-
dicado al robo en viviendas y cor-
tijos diseminados, cuyos inte-
grantes podrían residir en la co-
marca almeriense de Los Vélez. 

Con la información obtenida y
con las denuncias presentadas, la
Guardia Civil inició el estudio y
análisis de los diferentes hechos
para concretar las actividades del
grupo, identificar a sus compo-
nentes y determinar los procedi-
mientos de relación y dependen-
cia existente entre ellos.

Elección de las casas
De la investigación se desprende
que los detenidos realizaban un es-
tudio de campo y seleccionaban
los domicilios en los que actuar,
sobre los que establecían discre-

La Guardia Civil ha detenido a 9 personas, cuatro de ellas menores de edad

jetos sustraídos, La tercera fase fi-
nalizó el 9 de junio, con la deten-
ción de cinco personas más, cua-
tro de ellas menores de edad. 

En la segunda fase del operativo
y además de recuperar ordenado-
res portátiles, televisores y teléfo-
nos móviles, la Guardia Civil loca-
liza 180 gramos de hachís, 96 de
marihuana y dos balanzas de pre-
cisión, desmantelando así dos pun-
tos de venta de estupefacientes,
uno en la localidad de Vélez Rubio
y otro en Cuevas del Almanzora. 

Robos y receptación
Con la práctica de estas detencio-
nes, la Guardia Civil ha consegui-
do desmantelar uno activo grupo
criminal dedicado al robo de vi-
viendas en la zona de Los Vélez y
ha logrado esclarecer hasta el mo-
mento 49 robos en viviendas y re-
cuperar gran cantidad de objetos
sustraídos, imputando a los dete-
nidos otros dos delitos contra la
salud pública, uno de tenencia ilí-
cita de armas y otros 26 delitos de
receptación.

Los detenidos, con edades com-
prendidas entre 50 y 16 años de
edad han sido puestos a disposi-
ción del Juzgado de Instrucción
Unico de Vélez Rubio, quien de-
cretó prisión para el mayor de sus
miembros identificado como
M.M.G., y para J.R.M.G., como otro
de los principales cabecillas de la
organización.

Aprobados
dos sondeos
en Suflí y
Benizalón 

La Diputación aprobó ayer dos
actuaciones destinadas a re-
ducir el déficit hídrico de al-
gunos municipios de Almería.
Así, la Junta de Gobierno dio
luz verde a la adjudicación de
un sondeo en el municipio de
Benizalón por importe de
76.800 euros y la modificación
del objetivo de la subvención
que solicitó Suflí para diferen-
tes actuaciones para destinar-
la a financiar un nuevo sondeo.

La obra de Benizalón, que
será cofinanciada con Fondos
Europeos, la realizará la em-
presa Perforaciones Sierra de
los Filabres SL por un importe
de 76.800 euros. 

Por su parte, la de Suflí se va
a financiar con la subvención
que concedió Diputación a to-
dos los ayuntamientos de mu-
nicipios menores de 1.000 ha-
bitantes para la ejecución de
inversiones. Hay que destacar
que los 10.000 euros permiti-
rán financiar gran parte de esta
obra que cuenta con un presu-
puesto de 37.760 euros.

Por otro lado, la Junta de Go-
bierno ha aprobado la prime-
ra distribución económica a
ayuntamientos para el pago del
Servicio de Ayuda a Domicilio
del Plan Concertado de 2012.
Se ha distribuido un montante
que asciende a 229.491 euros
entre un total de 15 Ayunta-
mientos.

■ LA VOZ
REDACCIÓN

■ LA VOZ
REDACCIÓN

■ LA VOZ
REDACCIÓN

PROVINCIA❚ DIPUTACIÓN❚

PULPÍ❚

tas vigilancias, estudiaban las cos-
tumbres de sus moradores y es-
peraban a que éstos se ausentaran
para acceder a las viviendas, for-
zando rejas y ventanas, para sus-
traer cualquier objeto fácil de ven-
der en el mercado ilícito.

Una vez contrastada toda la in-
formación e identificados y ubi-
cados los componentes de la or-
ganización, la Guardia Civil inicia
la explotación de la operación,
desarrollada por los agentes en
tres fases distintas que dieron co-
mienzo el pasado mes de mayo,

con la realización de dos registros
en la localidad de Guadix (Grana-
da), imputando a tres personas por
su implicación en los delitos in-
vestigados.

La segunda fase de la operación
la desarrolló la Guardia Civil el pa-
sado 22 de junio, con la realización
de cuatro registros simultáneos,
en tres domicilios de Vélez Rubio
y otro de Cuevas del Almanzora,
donde los agentes practican cua-
tro detenciones e imputando a
otra persona, de forma que se re-
cuperó una gran cantidad de ob-

■ Celebración del Pleno en el Ayuntamiento de Pulpí. / LA VOZ
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■ Estado actual del Parque Cañada de Ugíjar aún sin terminar y con las puertas cerradas para impedir su acceso / R.M.G

El gran pulmón verde del municipio,
paralizado por falta de presupuesto

Planteado como un gran pulmón
verde, las obras para el futuro
Parque Periurbano Cañada de
Ugíjar no pasan por su mejor mo-
mento. Hasta el punto que, según
afirma el concejal de Obras Pú-
blicas del Ayuntamiento de El Eji-
do, Ángel Escobar, “están parali-
zadas con muchísimas infraes-
tructuras sin realizar”.

La razón, explica el edil eji-
dense, se debe a cuestiones de
presupuesto. “A nosotros nos
trasladaron técnicos de la Junta
de Andalucía que se han queda-
do sin dinero. No tienen partida
presupuestaria y, por tanto, no se
puede terminar”.

El parque con una extensión
cercana a las 70 hectáreas está
ideado para convertirse en una
extensa zona forestal que alber-
garía hasta un parque temático
sobre botánica y agricultura, zo-
nas de ocio y deportivas, y un an-
fiteatro donde desarrollar activi-
dades culturales al aire libre.
Todo ello está ahora a la espera
de que las obras se reactiven.

Sin mantenimiento 
Escobar ha detallado que, ac-
tualmente, “hay infraestructuras
eléctricas y vallado sin hacer, la
jardinería no tiene manteni-
miento y, por tanto, está en una

El concejal de Obras Públicas dice que “la Junta se ha quedado sin dinero”
para continuar desarrollado las infraestructuras del Parque Cañada de Ugíjar

situación bastante precaria”.
A pesar de esta situación, el res-

ponsable del área de Obras Pú-
blicas sí puntualiza que desde la
Junta de Andalucía se les trans-
mitió que “había una partida pre-
supuestaria pequeña, que eran
unos 200.000 euros,  que tenían
pensando destinar a actividades
concretas como era volver a po-
ner en funcionamiento la jardi-
nería, poner algún parque infan-

til y algunos módulos de aseo.
Pero nosotros lo vemos escaso
para con ello poder hacer, por
parte del Ayuntamiento, una re-
cepción parcial de la obra”.

Acondicionar aceras
Lo que ha pedido el Ayuntamien-
to ejidense a la Junta de Andalu-
cía, con “esos recursos con los
que disponían”, está más centra-

do en infraestructuras exteriores
como “las aceras que tenía el par-
que o los trabajos de asfalto en al-
gunas calles adyacentes que se
habían quedado sin terminar. De
esta forma sí se podría llegar a un
convenio de colaboración”.

El proyecto del parque perte-
nece a un antiguo convenio por
el que la Junta se hacía cargo del
75% del presupuesto, y el 25% co-
rrespondía al Ayuntamiento.

EL EJIDO❚

■ RAQUEL MARTÍNEZ
EL EJIDO

BREVES

Colectas de sangre para
mantener las reservas
de hemoderivados

El Centro de Transfusiones de
Almería ha programado varias
colectas en diferentes puntos
de El Ejido a lo largo de este
mes con el objetivo de garan-
tizar las reservas de sangre y
hemoderivados. Está previsto
que el próximo jueves se tras-
laden a Santa María del Águila,
la siguiente parada será el 27
de julio en el centro de salud
de Ejido Norte y la última del
mes el día 30 en Balerma.

CENTRO DE TRANSFUSIÓN

Barranco pide a la
Junta poner en marcha
la Casa de Oficios 

La edil de Turismo y Comercio
ha vuelto a recordarle a la Jun-
ta de Andalucía que el Ayun-
tamiento lleva meses esperan-
do la puesta en marcha de la
Casa de Oficios (aprobado en
2011) y una Escuela Taller. La
edil exige que se pongan en
funcionamiento porque “su-
pondría que 42 desempleados
tuvieran la oportunidad de en-
trar en el mercado laboral”.

EMPLEO

La fiesta del mar llega
a la playa de Balerma
el próximo viernes

El calendario verano deporti-
vo organizado por el Instituto
Municipal de Deportes (IMD)
contempla, para el próximo
viernes 20 de julio, la celebra-
ción de la fiesta del mar en la
playa de Balerma, junto a la
Lonja. La actividad consisten-
te en juegos y animación en la
playa para todas las edades
dará comienzo a las 17,30 ho-
ras. El sábado la animación pa-
sará a Guardias Viejas. 

VERANO 2012

La Fiscalía rebaja a 12 años la pena para la
mujer que arrojó a su bebé desde la azotea

La Fiscalía ha modificado su es-
crito de acusación contra F.K., la
mujer de 25 años acusada de
arrojar a su bebé recién nacida
desde una azotea a más de 20 me-
tros de altura en El Ejido.

De manera que, en sus conclu-
siones, ha solicitado una pena de
12 años y seis meses de prisión
contra la joven por un delito de
homicidio con agravante de abu-
so de superioridad.

Una pena de 12 años y seis me-
ses frente a los 20 años que la Fis-
calía solicitó en su escrito provi-

sional, en el que también esti-
maba la agravante de parentes-
co y calificaba de asesinato. 

No existió alevosía
Durante la sesión con jurado ce-
lebrada en la Sección Primera de
la Audiencia Provincial de Al-
mería, el Ministerio Público ha
sustituido su calificación de ase-
sinato por la de homicidio del ar-
tículo 138 del Código Penal. 

Se considera que en la actua-
ción de la mujer no existió ale-
vosía dada la condición de inde-
fensión que presentaba la recién

nacida, lo que sí le sirvió para
aprovechar su superioridad a la
hora de actuar. 

La defensa, que solicitaba la li-
bre absolución con alternativa de
homicidio imprudente, se ha ad-
herido y ha mostrado conformi-
dad a la calificación definitiva de
la fiscal quien ha considerado la
pena como la más ajustada a de-
recho a tenor de las pruebas y de-
claraciones atendidas.

La  acusada que, durante la vis-
ta oral se negó a declarar,  en esta
última sesión, se ha dirigido a la
sala y ha dicho únicamente: “Solo
pido a Dios que me perdone”. 

■ E. PRESS
REDACCIÓN

Según las conclusiones del Mi-
nisterio Público, la joven ocultó
el embarazo así como haber dado
a luz sola en la azotea del edificio
donde vivía desde donde arrojó a
la bebé, que nació viva y que fa-
lleció a consecuencia de las le-
siones craneoencefálicas que su-
frió por el  impacto.

Acudió a un centro de salud
Los informes periciales han mos-
trado que, embarazada de un
hombre que no era su expareja,
acudió varias veces a un centro
de salud para hacerse un test de
embarazo,  resultados que no re-
cogió, y para solicitar la inte-
rrupción voluntaria del embara-
zo, que no se pudo practicar por-
que había sobrepasado el perio-
do legal para dicha práctica.

■ La edil, Luisa Barranco / LA VOZ
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En estos momentos las
labores inciden en cinco
líneas aéreas de alta
tensión próximas a la
costa, desde Mojácar
hasta Berja
:: IDEAL
ALMERÍA. La compañía eléctrica
Endesa realiza a lo largo de este ac-
tual mes de julio los trabajos de lim-
pieza de cinco líneas eléctricas de
alta tensión próximas a la costa en
la provincia. Los tendidos aéreos
afectados son los de Mojácar-Turri-
llas, Carboneras-Turrillas, Lucaine-
na-Naranjos, Cosario-Enix y Berja-
Órgiva, y la eliminación de los re-
siduos acumulados se inscriben
dentro del Plan de Limpieza que la
compañía realiza todos los años du-
rante la época estival.

Los trabajos programados persi-
guen la eliminación de los residuos
depositados en 1.688 cadenas de
aisladores que se encuentran ex-
puestas a condiciones meteoroló-
gicas adversas, fundamentalmen-
te el alto índice de salinidad. Las ta-
reas de limpieza consisten en lan-
zar un chorro a presión de agua des-
mineralizada desde un helicópte-
ro a las cadenas de aisladores para
eliminar la suciedad acumulada y,
en especial, el salitre característi-
co de las zonas costeras. Este siste-
ma evita que se dañen los elemen-
tos y se aumente la posibilidad de
incidencias en el suministro.

Normativa
La elección de la época estival para
llevar a cabo tales trabajo se justi-
fica en el hecho de en tales fechas
el índice de precipitación pluvio-

métrica es menor. Por otra parte,
son ejecutados con tensión en la
red con el objetivo evitar la inte-
rrupción del suministro eléctrico
durante las horas que conlleve el
desarrollo de la limpieza.

La limpieza de las líneas próxi-
mas a la costa de toda la provincia
prosigue a la que Endesa ya ha rea-
lizado, como en los años anterio-
res, con la correspondiente natu-
raleza preventiva, tanto en los ten-
didos eléctricos como otras insta-
laciones del mismo carácter eléc-
trico que discurren por terrenos in-
cluidos dentro de la normativa
vigente en Andalucía en materia
de incendios forestales.

Distancias
En consecuencia, en esta primera
fase los técnicos conceden una aten-
ción especial a los elementos que
transcurren por terrenos foresta-
les, zonas de influencia forestal y
resto de terrenos incluidos en la
zona de peligro. Las actuaciones,
que están recogidas en el acuerdo

de colaboración suscrito en 2005
entre la Consejería de Agricultura,
Pesca y Medio Ambiente de la Jun-
ta de Andalucía y Endesa y renova-
do hace dos años, consisten en pri-
mer lugar en la revisión anual de
las líneas eléctricas que discurren
por estas zonas para comprobar que
existen distancias de seguridad per-
tinentes entre el tendido eléctrico
y la vegetación. En caso de que el
combustible vegetal se aproxime
por debajo de las distancias míni-
mas de seguridad establecidas se
procede a su eliminación total o par-
cial.

Este verano Endesa ha tenido
que realizar en su campaña previa
de verano, tareas de tala y poda, cor-
tafuegos perimetrales y aperturas
de calles en instalaciones eléctri-
cas, tras los permisos pertinentes
en función de la tensión y caracte-
rísticas del elemento eléctrico- para
actuaciones en líneas de alta, me-
dia y baja tensión que transcurren
por distintos términos municipa-
les de la provincia de Almería. En
alta tensión -66 y 132 kilovoltios-
tales actuaciones se han aplicado a
más de 17 kilómetros de líneas.

Por otra parte, la compañía faci-
lita anualmente a la Consejería de
Agricultura, Pesca y Medio Ambien-
te la información cartográfica ac-
tualizada de la red eléctrica de trans-
porte y distribución de Almería. Al
mismo tiempo tiene activado un
protocolo de actuación e intercam-
bio de información entre la Conse-
jería y el Centro de Control de Red
de la Compañía en Andalucía para
que, en casos de incendio en las in-
mediaciones de la red eléctrica, se
realicen cortes programados en lí-
neas afectadas con el fin de facili-
tar las tareas de extinción.

Endesa limpia los tendidos
eléctricos como prevención
contra los incendios forestales

Tendidos eléctricos próximos al municipio de Serón. :: IDEAL

Ha realizado tala y poda
en los casos en los que
la vegetación se
aproximaba a las líneas

Las faenas inciden en
1.688 cadenas de
aisladores para quitar
residuos depositados
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La Universidad de
Almería organiza
seminarios estivales en
este municipio desde su
creación, en un año en
el que llegan a su
decimotercera edición

:: INMACULADA ACIÉN
ALMERÍA. La Universidad de Al-
mería inaugura esta mañana el cur-
so que se desarrollará en el munici-
pio de Purchena y que abordará du-
rante tres días, hasta el viernes, asun-

tos sociales de protección y justi-
cia del menor desde puntos de vis-
ta como el derecho social, el com-
promiso, la igualdad o la prevención.

En este sentido, si bien Purche-
na forma parte de las sedes más an-
tiguas de los cursos de verano de la
UAL, que acoge seminarios desde
su inicio, en un año en el que la UAL
llega a la XIII edición de esta pro-
puesta académica de verano, las úl-
timas cuatro ediciones, que inclu-
ye la que hoy da comienzo, han es-
tado dedicadas al estudio de la si-
tuación del menor en riesgo de ex-
clusión social. Para el alcalde del
municipio, Juan Miguel Tortosa,

«se trata de una buena oportunidad
para poner en valor el trabajo que
se realiza en los centros de la loca-
lidad y permite ofrecer formación
continua a los profesionales que de-
sempeñan su trabajo en ellos».

En este sentido, alrededor de
unas 100 personas iniciarán hoy el
curso que dirige el magistrado-juez
del Juzgado de Menores Número 1
de Granada, Emilio Calatayud Pé-
rez, y que tiene entre sus objetivos
el conducir a una reflexión sobre la
importancia de preservar el dere-
cho social de las personas para su
desarrollo integral, así como dar a
conocer los recursos sociales y pro-

gramas específicos en el tratamien-
to de los menores que ahonda de
forma positiva en una integración
social y labores plenas.

Asimismo, el alcalde de Purche-
na señala que entre los matricula-
dos «hay muchos estudiantes que
ven en este curso una posibilidad
de cualificarse para buscar una sali-
da profesional en torno a estos te-
mas». Y es que los centros de meno-
res que se ubican en Purchena, un
Centro de Inserción Laboral y dos
centros de acogida y de protección
como son La Casa y Los Cármenes,
«son los que soportan la economía
del pueblo», comentaba Tortosa.

Por otra parte, esta primera jor-
nada del curso unirá la teoría y el es-
tudio de la situación del sistema de
justicia juvenil con actividades de
carácter más lúdicas y culturales.

De esta manera, durante la ma-
ñana y tras la inauguración a las 10
horas del curso, tendrá lugar una
mesa redonda que prestará especial
referencia al internamiento caute-
lar; sin embargo, ya por la tarde se
llevará a cabo el acto de entrega de
la primera edición del premio in-
ternacional ‘Por la defensa de la
igualdad de oportunidades de los
menores Ciudad de Purchena’. Un
primer premio que han recaído en
Francisco Bueno Arus, abogado del
estado y Félix Pantoja García, fis-
cal del Tribunal Supremo y redac-
tores de la Ley de Responsabilidad
Penal del Menor 5/2000.

«Este premio se gestó en el pri-
mer curso de verano que se reali-
zó en Purchena referente a la te-
mática del menor en riesgo con el
objetivo de reconocer el trabajo de
empresas o instituciones relacio-
nadas con los menores y por ello
creímos muy oportuno que se en-
tregara este premio en el contex-
to de este curso de verano».

Posteriormente y ya a partir de
las 20.30 horas tendrá lugar el con-
cierto a cargo del grupo de Rock Pe-
sadilla Electrónica, compuesto por
educadores del centro de menores
‘Tierras de Oria’. «Pretendemos que
se convierta en un momento de ar-
monía y convivencia entre alum-
nos y educadores.

Por otra parte, la jornada de ma-
ñana se iniciará con una ponencia de
Javier Urra Portillo, que fue Defen-
sor del Menor de la comunidad de
Madrid y actualmente es psicólogo
forense en la Fiscalía delTribunal Su-
perior de Justicia y Juzgados de Me-
nores de Madrid, a quien seguirá una
mesa redonda bajo el título ‘Hemos
recuperado a nuestro hijo’.

Arranca en Purchena el curso de verano sobre
asuntos sociales de protección del menor

Juan Miguel Tortosa, alcalde de Purchena, localidad que acoge un año más un curso de verano sobre menores en situación de riesgo. :: IDEAL

El encuentro tuvo como
sede la Universidad de
Almería y como
objetivo el de promover
cambios en las normas
académicas
:: I. ACIÉN
ALMERÍA. El director general de
Universidades de la Junta de Anda-
lucía Manuel Torralbo visitó ayer
de manera oficial y por primera vez
desde que ostenta el cargo la Uni-

versidad de Almería en el marco de
una reunión de trabajo con los vi-
cerrectores de Estudiantes de las
diez universidades públicas anda-
luzas y posteriormente también con
los representantes de los Consejos
de Estudiantes de Andalucía con el
objetivo de comenzar a trabajar en
la modificación de algunas normas
que hasta el momento regían el ám-
bito académico universitario.

Así, algunos de los aspectos que
se pusieron sobre la mesa fueron la
implantación del Tribunal de Com-
pensación, figura que aún no está

creada en todas las universidades an-
daluzas; la modificación de las nor-
mas de permanencia o las normas
para los alumnos a tiempo parcial;
así como la ampliación del número
de convocatorias o sobre colectivos
como los extracomunitarios, entre
otros. «En muchos casos los estu-
diantes van a tener que trabajar para
pagarse los estudios, hecho que an-
tes no sucedía, por lo que las normas
deben cambiar», comentó Torralbo,
quien añadió que «entre lo que era
la universidad hace un año y lo que
van a encontrar los alumnos cuan-
do se matriculen este año hay un
cambio extraordinario; por lo que se
necesitan nuevas normas y estar cer-
ca de nuestros estudiantes y ver que
es lo que les preocupa».

Asimismo, otro tema que se tra-
tó fue el de las beca Erasmus ya que
uno de los cambios que se pueden
producir el próximo curso o el si-
guiente es que la aportación que la

Junta de Andalucía realiza como
complemento a la aportación de
Europa y gobierno central se haga
dependiendo del país de destino y
de su nivel de renta.

Por parte de los estudiantes,
Raúl Moreno, presidente de la Co-

ordinadora Andaluza de Represen-
tantes Estudiantiles (CARE), ma-
nifestó que «estamos abiertos a la
negociación porque lo que quere-
mos es que todos estos temas se
consigan e intentar mejorar el sis-
tema con urgencia».

Manuel Torralbo se
reúne con estudiantes y
vicerrectores andaluces

El director de Universidades, junto a vicerrectores y estudiantes. :: IDEAL
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Promoción en Hungría
y Polonia

FRUTAS Y HORTALIZAS
:: J. E. R. La Agencia Andaluza
de Promoción Exterior (Exten-
da), entidad dependiente de la
Consejería de Economía, Inno-
vación, Ciencia y Empleo ofre-
ce la oportunidad de participar
a las empresas hortofrutícolas
en el próximo encuentro comer-
cial con importadores y distri-
buidores de Hungría y Polonia,
que se desarrollará del 1 al 5 de
octubre en Budapest y Varsovia.
Los objetivos marcados son lo de
introducirse en estos mercados,
lanzar nuevos productos o ser-
vicios y ampliar contactos.

EN BREVE

Castillo de Tabernas
presenta ‘Alyña’

ACEITE DE OLIVA
:: J. E. R. La empresa almerien-
se Castillo de Tabernas ha pre-
sentado su nuevo producto,
‘Alyña’, «una innovación en el
sector del aceite de oliva gour-
met, ya que se trata de un virgen
extra concebido para saborear
en crudo, de modo que sustitu-
ya como aliño natural a salsas
compuestas por ingredientes ar-
tificiales, resaltando el sabor de
los platos en vez de enmascarar-
los», explican desde la empresa.
Este producto ‘premium’ proce-
de de las 470 hectáreas y 90.000
olivos de Castillo de Tabernas.

Menos superficie de
tomate para industria

ANDALUCÍA
:: J. E. R. El Grupo de Trabajo de
Tomate Industrial en el que par-
ticipa la Federación Andaluza de
Empresas Cooperativas Agrarias
(Faeca) prevé para la campaña
2012-2013, un descenso de la su-
perficie dedicada al cultivo de
tomate para industria. Y es que,
según los datos que baraja este
grupo de trabajo, apuntan des-
de Faeca, este año se han sem-
brado tan sólo 2.070 hectáreas,
es decir, un 38% menos que en
la campaña 2011-2012, en la que
se cosecharon un total de
293.468 toneladas. Así, esperan
que se cosechen 160.000 tone-
ladas menos este año.

Cultivo de setas en el interior de la provincia de Almería. :: IDEAL

La puesta en marcha de
estas iniciativas,
apoyadas con más de
460.000 euros,
generarán en la zona 21
puestos de trabajo
:: JOSÉ ESTEBAN RUIZ
ALMERÍA. El Grupo de Desarrollo
Rural Alpujarra-Sierra Nevada ha
aprobado la consecución de tres pro-
yectos que favorecerán la creación
de 19 nuevos puestos de trabajo y
se mantendrán otros dos más. Así,
la Junta de Andalucía, a través de
este GDR almeriense, apoyará es-
tas iniciativas con 461.000 euros
para una inversión total que se apro-
xima a 1,2 millones de euros.

De los tres proyectos aprobados,
destaca, por cuantía concedida en
ayudas, la puesta en marcha de un
negocio agroindustrial especiali-
zado en el cultivo y comercializa-
ción de setas con certificado eco-
lógico que se desarrollará en el mu-
nicipio de Fiñana. La propuesta la
ha realizado Elisabeth Torres. Se-
gún explican desde la Junta de An-
dalucía, «las instalaciones de esta
nueva agroindustria provincial se
construirán en cuevas excavadas
en la ladera de una montaña». La
inversión prevista para el desarro-
llo del proyecto es de 487.705 eu-
ros y la subvención pública apro-
bada supera los 207.000 euros. Este
proyecto concretamente generará
tres empleos, dos de ellos de nue-
va creación.

Otra de las iniciativas apoyadas
por la Administración andaluza se
ubica en el municipio de Abla. Allí,
la sociedad Biosierranevada, crea-
rá un centro de manipulado y en-
vasado de productos hortofrutíco-
las ecológicos. «Esta empresa co-
mercializará sus productos direc-
tamente a minoristas con precio
fijo final cerrado para el consumi-
dor», aseguran desde la Junta de An-
dalucía. El proyecto, para el que se
ha aprobado una subvención de
160.100 euros para una inversión
total que supera los 400.000 euros,
creará 17 empleos.

El tercero de los proyectos se lle-
vará a cabo en Laujar de Andarax.
se trata de la puesta en marcha de
una fábrica de embutidos con zona
de venta directa, «un proyecto con

el que consolidará un puesto de tra-
bajo y en el que invertirá más de
295.000 euros, con una ayuda pú-
blica de 104.000 euros».

Además de estos tres proyectos
relacionados con la actividad agroin-
dustrial, el consejo territorial del
GDR Alpujarra-Sierra Nevada, ha
aprobado otros siete proyectos más.
No obstante, la asignación de una
ayuda pública, «está condiciona-
da a la disponibilidad presupuesta-
ria futura», advierten desde la Jun-
ta de Andalucía. En total, la inver-
sión presentada por estas empre-
sas, según detallan desde la Admi-
nistración, supera los 100.000 eu-
ros y la subvención propuesta
asciende a 34.000 euros. En total,
las entidades prevén generar 11
puestos de trabajo, 4 de ellos de
nueva creación.

Desde que se puso en marcha el
programa de ‘LiderA’, el GDR Al-
pujarra-Sierra Nevada ha recibido
190 solicitudes de ayuda, de los que
ya se han ejecutado y pagado 52 ex-
pedientes, con una subvención pú-
blica total de casi 1,4 millones de
euros proyectos, para una inversión
global de casi 8 millones. En total,
estas iniciativas empresariales han
generado unos 200 empleos.

GDR Alpujarra-Sierra Nevada
impulsa tres proyectos para
el desarrollo agroindustrial
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■ Un agente con parte del material incautado a la banda. / LA VOZ

El Ayuntamiento aprueba los planes
provinciales por más de 660.000 euros

El Ayuntamiento de Pulpí ha
aprobado en una sesión extraor-
dinaria los planes provinciales de
este año, que supondrán una in-
versión de 660.000 euros cofi-
nanciados por la Diputación Pro-
vincial y el Consistorio.

Otros de los puntos debatidos
en el Pleno fueron la aprobación
definitiva de la ordenanza regu-

ladora de la prestación compen-
satoria del uso y aprovecha-
miento del suelo no urbanizable,
así como el Plan de Acción de
Energía Sostenible.

Por otra parte, la financiación
del pago a proveedores fue re-
chazada con los votos en contra
del Partido Popular, así como la
solicitud de derogación del Real
Decreto Ley de las tasas y pre-
cios públicos universitarios y de

las medidas educativas.
Otro punto que contó con el re-

chazo del PP fue la modificación
de los criterios del Ministerio de
Fomento sobre la defensa del
mantenimineto de los ALPE y
Promotores del Empleo. 

Asimismo, fue aprobada con
mayoría la moción del PP contra
el despido de los Agentes Loca-
les de Promoción de Empleo, AL-
PES.

Cae una banda autora de 50 robos
en viviendas y de venta de drogas

La Guardia Civil ha desmantelado
una banda compuesta por nueve
personas, cuatro de ellas menores
de edad, acusados de haber co-
metido medio centenar de robos
con fuerza en domicilios de varios
municipios de la provincia, de for-
ma que las detenciones, a las que
se suman otras tres imputaciones,
han permitido esclarecer 50 deli-
tos y desarticular también dos
puntos de venta de drogas. 

Las detenciones son el resulta-
do de la investigación iniciada a
mediados del pasado mes de abril,
al conocer las actividades delicti-
vas de un grupo organizado, de-
dicado al robo en viviendas y cor-
tijos diseminados, cuyos inte-
grantes podrían residir en la co-
marca almeriense de Los Vélez. 

Con la información obtenida y
con las denuncias presentadas, la
Guardia Civil inició el estudio y
análisis de los diferentes hechos
para concretar las actividades del
grupo, identificar a sus compo-
nentes y determinar los procedi-
mientos de relación y dependen-
cia existente entre ellos.

Elección de las casas
De la investigación se desprende
que los detenidos realizaban un es-
tudio de campo y seleccionaban
los domicilios en los que actuar,
sobre los que establecían discre-

La Guardia Civil ha detenido a 9 personas, cuatro de ellas menores de edad

jetos sustraídos, La tercera fase fi-
nalizó el 9 de junio, con la deten-
ción de cinco personas más, cua-
tro de ellas menores de edad. 

En la segunda fase del operativo
y además de recuperar ordenado-
res portátiles, televisores y teléfo-
nos móviles, la Guardia Civil loca-
liza 180 gramos de hachís, 96 de
marihuana y dos balanzas de pre-
cisión, desmantelando así dos pun-
tos de venta de estupefacientes,
uno en la localidad de Vélez Rubio
y otro en Cuevas del Almanzora. 

Robos y receptación
Con la práctica de estas detencio-
nes, la Guardia Civil ha consegui-
do desmantelar uno activo grupo
criminal dedicado al robo de vi-
viendas en la zona de Los Vélez y
ha logrado esclarecer hasta el mo-
mento 49 robos en viviendas y re-
cuperar gran cantidad de objetos
sustraídos, imputando a los dete-
nidos otros dos delitos contra la
salud pública, uno de tenencia ilí-
cita de armas y otros 26 delitos de
receptación.

Los detenidos, con edades com-
prendidas entre 50 y 16 años de
edad han sido puestos a disposi-
ción del Juzgado de Instrucción
Unico de Vélez Rubio, quien de-
cretó prisión para el mayor de sus
miembros identificado como
M.M.G., y para J.R.M.G., como otro
de los principales cabecillas de la
organización.

Aprobados
dos sondeos
en Suflí y
Benizalón 

La Diputación aprobó ayer dos
actuaciones destinadas a re-
ducir el déficit hídrico de al-
gunos municipios de Almería.
Así, la Junta de Gobierno dio
luz verde a la adjudicación de
un sondeo en el municipio de
Benizalón por importe de
76.800 euros y la modificación
del objetivo de la subvención
que solicitó Suflí para diferen-
tes actuaciones para destinar-
la a financiar un nuevo sondeo.

La obra de Benizalón, que
será cofinanciada con Fondos
Europeos, la realizará la em-
presa Perforaciones Sierra de
los Filabres SL por un importe
de 76.800 euros. 

Por su parte, la de Suflí se va
a financiar con la subvención
que concedió Diputación a to-
dos los ayuntamientos de mu-
nicipios menores de 1.000 ha-
bitantes para la ejecución de
inversiones. Hay que destacar
que los 10.000 euros permiti-
rán financiar gran parte de esta
obra que cuenta con un presu-
puesto de 37.760 euros.

Por otro lado, la Junta de Go-
bierno ha aprobado la prime-
ra distribución económica a
ayuntamientos para el pago del
Servicio de Ayuda a Domicilio
del Plan Concertado de 2012.
Se ha distribuido un montante
que asciende a 229.491 euros
entre un total de 15 Ayunta-
mientos.

■ LA VOZ
REDACCIÓN

■ LA VOZ
REDACCIÓN

■ LA VOZ
REDACCIÓN

PROVINCIA❚ DIPUTACIÓN❚

PULPÍ❚

tas vigilancias, estudiaban las cos-
tumbres de sus moradores y es-
peraban a que éstos se ausentaran
para acceder a las viviendas, for-
zando rejas y ventanas, para sus-
traer cualquier objeto fácil de ven-
der en el mercado ilícito.

Una vez contrastada toda la in-
formación e identificados y ubi-
cados los componentes de la or-
ganización, la Guardia Civil inicia
la explotación de la operación,
desarrollada por los agentes en
tres fases distintas que dieron co-
mienzo el pasado mes de mayo,

con la realización de dos registros
en la localidad de Guadix (Grana-
da), imputando a tres personas por
su implicación en los delitos in-
vestigados.

La segunda fase de la operación
la desarrolló la Guardia Civil el pa-
sado 22 de junio, con la realización
de cuatro registros simultáneos,
en tres domicilios de Vélez Rubio
y otro de Cuevas del Almanzora,
donde los agentes practican cua-
tro detenciones e imputando a
otra persona, de forma que se re-
cuperó una gran cantidad de ob-

■ Celebración del Pleno en el Ayuntamiento de Pulpí. / LA VOZ
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Durante el primer mes
de la Operación Paso
del Estrecho, el puerto
ha registrado una
bajada del 47% de
viajeros respecto a
cifras del año pasado

:: F. GAVILÁN
ALMERÍA. Un total de 96.753 pa-
sajeros y 21.229 vehículos han em-
barcado desde el puerto de Alme-
ría dentro de la Operación Paso del
Estrecho 2012 desde que comen-
zara el pasado 15 de julio. La ope-
ración se desarrolla hasta el 15 de
septiembre y su fase de retorno ya
ha comenzado.

A pesar de la importancia de los
muelles de la Autoridad Portuaria
de Almería en materia de mercan-
cías –especialmente ligados al mo-
vimiento de graneles sólidos– el
transporte de pasajeros y vehícu-
los continúa siendo su punto fuer-

te. Y es precisamente la Operación
Paso del Estrecho (OPE) la que le
confiere el lugar destacado en el
panorama nacional. Sin embargo,
las cifras que arroja el primer mes
de desarrollo de la OPE 2012 refle-
jan un descenso significativo en
los pasajeros y vehículos que han
cruzado este año el puerto capita-
lino con respecto a las cifras detec-
tadas en las mismas fechas del 2011.
Si durante ese año el puerto había
registrado un total de 182.471 pa-
sajeros, durante el dispositivo de
este año se han detectado unas
96.753 personas, es decir, un 47%
menos de pasajeros. La caída vie-
ne a sumarse a la detectada duran-
te el año pasado con respecto a
2010, un 6,84%, (ambas cifras ofi-
ciales de Puertos del Estado). Algo
similar ocurre con los vehículos
que han pasado hasta el momen-
to por la dársena almeriense. La
bajada, en este caso, se sitúa en el
47,1%.

Pese a las malas cifras detecta-
das, Almería continúa entre los

puertos que más pasajeros recibe
durante la OPE. Y la merma de via-
jeros no ha provocado que el Puer-
to de Almería siga ocupando la se-
gunda plaza del ranking nacional
–tan solo superado por el puerto
de Algeciras, con 1.489 rotaciones,
312.593 pasajeros y 91.027 vehí-
culos–.

Motril y el Ramadán
Entre los factores que han podido
contribuir al descenso de pasaje-
ros en el puerto de Almería se en-
cuentra Motril, que se ha sumado
al dispositivo este año, y durante
el primer mes de la OPE 2012 han
embarcado 30.401 pasajeros y
8.702 vehículos, demostrando que
es un serio competidor de Alme-
ría.

Por otro lado, el Ramadán, una
fiesta muy importante en el calen-
dario musulmán y que concentra
la mayor parte de los viajes hacia
el norte de África, tendrá lugar en-
tre el 20 de julio y el 19 de Agosto.
Razón por la que, inicialmente, la

operación paso del estrecho será,
en los viajes de ida, algo más ex-
tensa que el año pasado, pero más
concentrada en las primeras sema-
nas de OPE. Esta fue esa una de las
principales argumentaciones para
que el descenso de viajeros se si-
tuara el año pasado del orden del
6%, el que el Ramadán fuera muy
adelantado en el calendario y mo-
dificara algunos comportamien-
tos por parte de los viajeros. Este
año, más adelantado aún, podría
haber provocado el descenso regis-
trado de pasajeros durante el pri-
mer mes, algo que podría contri-
buir a que los viajes de ida se ex-
tendieran en el calendario

Para la presente edición de la OPE
se cuenta con la actuación de unas
ochocientas personas en total. El
transporte marítimo se desarrolla
con 6 buques fletados por tres com-
pañías navieras, proporcionando el
Plan de Flota una capacidad de em-
barque diaria de 5.238 personas y
1.468 vehículos. En cuanto al dis-
positivo de atención social, está in-

tegrado por 136 personas (trabaja-
dores sociales, intérpretes y perso-
nal de Protección Civil) mientras
que el dispositivo sanitario está for-
mado por médicos y enfermeros.
Estos equipos serán apoyados por
62 voluntarios de la Cruz Roja Es-
pañola, que cuentan a su vez con
una ambulancia medicalizada y una
tonelada de material sanitario para
su posible uso durante estos días.

Baja hasta la mitad el número de
pasajeros en Almería durante la OPE

Más de 350 agentes de la Policía Nacional de Almería velan por la seguridad en el desarrollo de la OPE 2012. :: IDEAL

:: F. G.
ALMERÍA. La actuación de los
más de 350 agentes de la Poli-
cía Nacional que trabajan para
mantener la seguridad en el
puerto de Almería durante la
Operación Paso del Estrecho de
este año, ha permitido la deten-
ción de 15 personas que estaban
reclamadas por diversos juzga-
dos por diversos delitos come-
tidos en territorio español.

Durante el primer mes de la
OPE 2012, la Unidad de Extran-
jería de la Policía Nacional ha
extraditado a 120 personas que
se encontraban en situación
irregular en nuestro país. Las
intensas actuaciones policiales
también han permitido identi-
ficar a 551 pasajeros y se han
establecido 14 controles espe-
cíficos y de seguimiento.

Los agentes que intervienen
en la OPE 2012 se ha prepara-
do durante todo el año a través
de 10 cursos de actualización y
especialización en materia de
extranjería, documetnación y
fronteras. Entre ellos, investi-
gación especializada en tráfico
de personas, especialización en
puestos fronterizos, así como
prevención de riesgos labora-
les en mercancías peligrosas.

En los diferentes cursos se
ha incidido en la importancia
que en la actualidad tiene el
área de extranjería y fronteras
dentro de la actividad policial
y en la complejidad de funcio-
nes encomendadas al Cuerpo
Nacional de Policía, en especial
a la Comisaría Provincial de Al-
mería, que presenta dos respon-
sabilidades de trabajo signifi-
cativas.

15 pasajeros
detenidos y 120
deportaciones
durante un mes
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El nuevo gobernador
aboga por la
«liquidación ordenada»
y el traspaso de las
entidades no viables

:: AMPARO ESTRADA
MADRID. El nuevo gobernador del
Banco de España, Luis María Linde,
ha llegado al organismo supervisor
con el arrojo de un torero a la hora
de hablar de la entidad. En su pri-
mera comparecencia pública desde
su nombramiento, Linde admitió
que el Banco de España «no ha te-
nido éxito en su vigilancia del sec-
tor financiero en los últimos diez
años». El gobernador, que acudió a
la Comisión de Economía del Con-
greso a presentar el informe anual
de la entidad, recordó la anécdota
del torero al que un admirador le

dijo «maestro, para coronar su ca-
rrera sólo le falta morir en la plaza»
y el diestro contestó: «Se hará lo que
se pueda». Como el torero, Linde
dijo a los diputados que él también
«hará lo que se pueda» aunque «es-
pera no morir en la plaza».

Por lo pronto, dejó claro los erro-
res cometidos por sus dos anteceso-
res, aunque él también se conside-
ró «responsable de estos fallos». Lin-
de señaló que se actuó «con poca de-
cisión o de modo insuficiente o ina-
decuado». En concreto, criticó que
«para evitar o soslayar las dificulta-
des políticas planteadas desde las
comunidades autónomas» se opta-
se por las ‘fusiones frías’ de las cajas
–realizadas en la etapa de Miguel
Ángel Fernández Ordóñez–, que no
resultaron eficaces sino que contri-
buyeron a «retrasar decisiones y
ajustes». También se pecó de timi-
dez en la época de Jaime Caruana

–de 2000 a 2006– al no haber sido
más exigente con las provisiones an-
ticíclicas. Y, por último, casi nadie
previó la doble recesión, lo que afec-
tó a la calidad de los test de estrés
que el banco llevó a cabo en 2010 y
2011. Por todo ello, «el Banco de Es-
paña no ha tenido éxito en su vigi-
lancia en los últimos diez años»,
dijo Linde, y «no nos enfrentamos
con la decisión que habría sido ne-
cesaria al gran aumento de nuestro
endeudamiento y a la contención
y corrección del fortísimo deterio-
ro en los balances bancarios».

Sobre las entidades que van a ne-
cesitar ayudas públicas, el goberna-
dor explicó que las que no sean via-
bles «habrán de encarar un proce-
so de resolución o liquidación or-
denada». Los planes de recapitali-
zación que presenten las entidades
«tendrán que ser realistas y ejecu-
tables en el corto plazo». En caso

contrario, las entidades habrán de
«demostrar su viabilidad» y acome-
ter un proceso de reestructuración
para recibir ayudas públicas. Pero
«si alguna entidad no tuviera pul-
so suficiente para asegurar su futu-
ro», dijo Linde a los diputados, irá
a la resolución ordenada como ya
se ha hecho con Caja Castilla-La
Mancha, CajaSur, la CAM o Unnim.

Guindos contradice
Estas declaraciones entraron en cier-
ta contradicción con las del minis-
tro de Economía, Luis de Guindos,
quien, en otro acto, afirmó que «no
hay posibilidad en absoluto» de que
alguna entidad financiera española
vaya a entrar en un proceso de liqui-
dación. No obstante, Linde precisó
después que la contradicción es apa-
rente por un problema semántico y
que liquidar «no es cerrar» sino «arre-
glar la entidad para venderla o que
alguien la absorba de forma que los
depositantes no sufran». De hecho,
durante su intervención repitió va-
rias veces que «de ninguna mane-
ra se va a crear un sector bancario
público», es decir, que el Estado se
desprenderá de todas las entidades
intervenidas (Bankia, Novagalicia
Banco, Catalunya Caixa y Banco de
Valencia) en cuanto pueda; claro que
antes las tendrá que sanear y traspa-
sar los activos tóxicos al banco malo.

El gobernador, que es ya el úni-
co español presente en el Banco
Central Europeo, descartó que «en
las próximas semanas» el BCE vaya
a comprar deuda pública en el mer-
cado secundario, una actuación re-
clamada por el Gobierno español
para relajar la prima de riesgo, pero
que Linde no cree que sea necesa-
ria «de forma inmediata». Aunque
apunto que «no es imposible» que
el BCE abra el programa de compra
en el futuro.

Sin embargo, para el supervisor,
la prima de riesgo «no tiene un
gran impacto en el coste de la deu-
da» porque afecta sólo a las nue-
vas emisiones y su efecto en las
cuentas públicas «no es tan dra-
mático». Es muy probable que Ha-
cienda no comparta su opinión: los
costes financieros del Estado su-
peran ya los 28.000 millones anua-
les y representan el 13% del pre-
supuesto para 2012.

El gobernador del Banco de España, Luis María Linde, ayer en el Congreso. :: EFE

:: A. BARANDIARÁN
Por fin una noticia positiva en eco-
nomía. El Tesoro superó ayer con
nota su primer examen en los mer-
cados tras el histórico ajuste apro-
bado por el Gobierno de Mariano
Rajoy para contener el déficit. Co-
locó 3.561 millones de euros, algo
más del máximo previsto, en letras
a 12 y 18 meses a un tipo de interés
cerca de un punto por debajo que
en la anterior emisión y con fuerte
demanda. Pero aún es pronto para
descorchar el champán. Los analis-
tas advierten de que la subasta más
complicada es la de mañana jueves
porque es de títulos a largo plazo,
menos atractivos para los inverso-
res ante el actual horizonte de in-

certidumbre. También apuntan que
los objetivos de volumen son muy
bajos, casi simbólicos, y puede que
insuficientes para atender las nece-
sidades de financiación.

Además, los expertos advierten
de que, ante la huida de los inver-
sores extranjeros, las últimas co-
locaciones del Tesoro han ido a pa-
rar, casi en exclusiva, a las entida-
des bancarias españolas.

La Bolsa, que recibió con subidas
moderadas los datos de la subasta,
perdió fuerza al cierre, con un alza
de apenas el 0,4%. En el mercado se-
cundario de deuda, la prima de ries-
go española (la diferencia entre el
coste del bono a diez años y su ho-
mologo alemán) se relajó hasta los

547 puntos básicos. La subasta de
ayer, por tanto, no se considera un
termómetro demasiado fiable so-
bre la confianza en la solvencia del
país, aunque su relativo éxito cons-
tituye un alivio en estos momen-
tos de tensión extrema.

En letras a 12 meses, el Tesoro co-
locó 2.599 millones de euros a un
tipo de interés medio del 3,92%
frente al 4,24% de la anterior emi-
sión, la del 19 de junio. La deman-
da superó la oferta en 2,2 veces. En
letras a 18 meses, se emitieron 962
millones con una remuneración me-
dia del 4,24% frente al 5,11%. En este
caso la ratio de cobertura fue de 3,3
veces, algo inferior al 4,4 de la an-
terior colocación.

En esta ocasión se ha logrado una
rebaja en las rentabilidades, aunque
no es para echar cohetes. Los tipos
de interés a los que se ha cerrado la
operación son los segundos más ele-
vados en lo que va de año.

Éxito en la primera emisión
de deuda tras los recortes

:: A. ESTRADA
MADRID. El presidente de FCC y
presidente de Seopan, Baldomero
Falcones, cree que Europa «tiene
que ayudar a España a mantener
el coste de su deuda a precios razo-
nables». Según Falcones, la prima
de riesgo española debería estar por
debajo de los 200 puntos básicos
(ayer cerró a 547) si solo se tuvie-
ran en cuenta los fundamentos
económicos.

Durante su intervención en Fó-
rum Europa, el presidente de FCC
reclamó un plan desde Europa de

inversión en infraestructuras en
los países periféricos. Explicó que
en España, la inversión en este área
es un 75% menor a la que había an-
tes de la crisis.

Falcones anunció que estarán
atentos a las privatizaciones de
Renfe y Aena: «Estudiaremos cual-
quier posibilidad de privatización
en infraestructuras». También se
manifestó a favor de implantar pea-
jes en las carreteras.

La compañía, que ayer firmó la
refinanciación de un crédito sin-
dicado de 650 millones de euros
que vencía, impulsará la interna-
cionalización de la empresa. El ob-
jetivo es que el 66% de la cifra de
negocio esté fuera de España fren-
te al 55% actual.

En línea con ese crecimiento en
el exterior, buscarán financiarse
más fuera de España -«el crédito
bancario cada vez va a ser más
duro», señaló el presidente de FCC.

El presidente de
FCC reclama a
Europa ayuda para
bajar la prima de
riesgo española

Linde admite que el Banco de España
no ha vigilado bien el sector en 10 años

Buscando una
solución a las
preferentes
Linde argumentó que cualquier
solución que se dé a los titulares
de participaciones preferentes
por una entidad financiera que
reciba ayudas públicas tiene que
contar con la aprobación de Bru-
selas y con las limitaciones que
impone el memorando del prés-
tamo a la banca –básicamente
que los titulares de preferentes
deben afrontar una quita–. Sin
embargo, el gobernador dijo que
el Banco de España está colabo-
rando para encontrar «solucio-
nes satisfactorias para todos»,
aunque también reconoció que
unas serán «algo mejores» y
otras «algo peores».
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La Universidad de
Almería organiza
seminarios estivales en
este municipio desde su
creación, en un año en
el que llegan a su
decimotercera edición

:: INMACULADA ACIÉN
ALMERÍA. La Universidad de Al-
mería inaugura esta mañana el cur-
so que se desarrollará en el munici-
pio de Purchena y que abordará du-
rante tres días, hasta el viernes, asun-

tos sociales de protección y justi-
cia del menor desde puntos de vis-
ta como el derecho social, el com-
promiso, la igualdad o la prevención.

En este sentido, si bien Purche-
na forma parte de las sedes más an-
tiguas de los cursos de verano de la
UAL, que acoge seminarios desde
su inicio, en un año en el que la UAL
llega a la XIII edición de esta pro-
puesta académica de verano, las úl-
timas cuatro ediciones, que inclu-
ye la que hoy da comienzo, han es-
tado dedicadas al estudio de la si-
tuación del menor en riesgo de ex-
clusión social. Para el alcalde del
municipio, Juan Miguel Tortosa,

«se trata de una buena oportunidad
para poner en valor el trabajo que
se realiza en los centros de la loca-
lidad y permite ofrecer formación
continua a los profesionales que de-
sempeñan su trabajo en ellos».

En este sentido, alrededor de
unas 100 personas iniciarán hoy el
curso que dirige el magistrado-juez
del Juzgado de Menores Número 1
de Granada, Emilio Calatayud Pé-
rez, y que tiene entre sus objetivos
el conducir a una reflexión sobre la
importancia de preservar el dere-
cho social de las personas para su
desarrollo integral, así como dar a
conocer los recursos sociales y pro-

gramas específicos en el tratamien-
to de los menores que ahonda de
forma positiva en una integración
social y labores plenas.

Asimismo, el alcalde de Purche-
na señala que entre los matricula-
dos «hay muchos estudiantes que
ven en este curso una posibilidad
de cualificarse para buscar una sali-
da profesional en torno a estos te-
mas». Y es que los centros de meno-
res que se ubican en Purchena, un
Centro de Inserción Laboral y dos
centros de acogida y de protección
como son La Casa y Los Cármenes,
«son los que soportan la economía
del pueblo», comentaba Tortosa.

Por otra parte, esta primera jor-
nada del curso unirá la teoría y el es-
tudio de la situación del sistema de
justicia juvenil con actividades de
carácter más lúdicas y culturales.

De esta manera, durante la ma-
ñana y tras la inauguración a las 10
horas del curso, tendrá lugar una
mesa redonda que prestará especial
referencia al internamiento caute-
lar; sin embargo, ya por la tarde se
llevará a cabo el acto de entrega de
la primera edición del premio in-
ternacional ‘Por la defensa de la
igualdad de oportunidades de los
menores Ciudad de Purchena’. Un
primer premio que han recaído en
Francisco Bueno Arus, abogado del
estado y Félix Pantoja García, fis-
cal del Tribunal Supremo y redac-
tores de la Ley de Responsabilidad
Penal del Menor 5/2000.

«Este premio se gestó en el pri-
mer curso de verano que se reali-
zó en Purchena referente a la te-
mática del menor en riesgo con el
objetivo de reconocer el trabajo de
empresas o instituciones relacio-
nadas con los menores y por ello
creímos muy oportuno que se en-
tregara este premio en el contex-
to de este curso de verano».

Posteriormente y ya a partir de
las 20.30 horas tendrá lugar el con-
cierto a cargo del grupo de Rock Pe-
sadilla Electrónica, compuesto por
educadores del centro de menores
‘Tierras de Oria’. «Pretendemos que
se convierta en un momento de ar-
monía y convivencia entre alum-
nos y educadores.

Por otra parte, la jornada de ma-
ñana se iniciará con una ponencia de
Javier Urra Portillo, que fue Defen-
sor del Menor de la comunidad de
Madrid y actualmente es psicólogo
forense en la Fiscalía delTribunal Su-
perior de Justicia y Juzgados de Me-
nores de Madrid, a quien seguirá una
mesa redonda bajo el título ‘Hemos
recuperado a nuestro hijo’.

Arranca en Purchena el curso de verano sobre
asuntos sociales de protección del menor

Juan Miguel Tortosa, alcalde de Purchena, localidad que acoge un año más un curso de verano sobre menores en situación de riesgo. :: IDEAL

El encuentro tuvo como
sede la Universidad de
Almería y como
objetivo el de promover
cambios en las normas
académicas
:: I. ACIÉN
ALMERÍA. El director general de
Universidades de la Junta de Anda-
lucía Manuel Torralbo visitó ayer
de manera oficial y por primera vez
desde que ostenta el cargo la Uni-

versidad de Almería en el marco de
una reunión de trabajo con los vi-
cerrectores de Estudiantes de las
diez universidades públicas anda-
luzas y posteriormente también con
los representantes de los Consejos
de Estudiantes de Andalucía con el
objetivo de comenzar a trabajar en
la modificación de algunas normas
que hasta el momento regían el ám-
bito académico universitario.

Así, algunos de los aspectos que
se pusieron sobre la mesa fueron la
implantación del Tribunal de Com-
pensación, figura que aún no está

creada en todas las universidades an-
daluzas; la modificación de las nor-
mas de permanencia o las normas
para los alumnos a tiempo parcial;
así como la ampliación del número
de convocatorias o sobre colectivos
como los extracomunitarios, entre
otros. «En muchos casos los estu-
diantes van a tener que trabajar para
pagarse los estudios, hecho que an-
tes no sucedía, por lo que las normas
deben cambiar», comentó Torralbo,
quien añadió que «entre lo que era
la universidad hace un año y lo que
van a encontrar los alumnos cuan-
do se matriculen este año hay un
cambio extraordinario; por lo que se
necesitan nuevas normas y estar cer-
ca de nuestros estudiantes y ver que
es lo que les preocupa».

Asimismo, otro tema que se tra-
tó fue el de las beca Erasmus ya que
uno de los cambios que se pueden
producir el próximo curso o el si-
guiente es que la aportación que la

Junta de Andalucía realiza como
complemento a la aportación de
Europa y gobierno central se haga
dependiendo del país de destino y
de su nivel de renta.

Por parte de los estudiantes,
Raúl Moreno, presidente de la Co-

ordinadora Andaluza de Represen-
tantes Estudiantiles (CARE), ma-
nifestó que «estamos abiertos a la
negociación porque lo que quere-
mos es que todos estos temas se
consigan e intentar mejorar el sis-
tema con urgencia».

Manuel Torralbo se
reúne con estudiantes y
vicerrectores andaluces

El director de Universidades, junto a vicerrectores y estudiantes. :: IDEAL
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La Asociación de Familiares y
Allegados de Personas con En-
fermedad Mental ‘El Timón’, ha
llevado a cabo una sesión foto-
gráfica en su sede con la colabo-
ración de voluntarios. Las ins-
tantáneas captadas por los obje-
tivos de las cámaras formarán
parte de una exposición que se
va a realizar dentro de unas Jor-
nadas sobre Salud Mental orga-
nizadas por la Universidad de Al-
mería y que se celebrarán en el
mes de noviembre. La muestra
fotográfica es una de las activi-
dades en las que tiene previsto
participar esta asociación en el
marco de estas Jornadas.

‘El Timón’ posa
para unas jornadas
sobre salud mental

La sesión fotográfica se ha realizado en la sede de la asociación con la colaboración de voluntarios. :: IDEAL

El Ayuntamiento de El
Ejido y la Junta de
Andalucía se acusan
mutuamente de la
paralización de este
programa de empleo

:: T.C.G.

EL EJIDO. El Ayuntamiento de El
Ejido ha exigido a la Junta de Anda-
lucía que ponga en marcha la Casa
de Oficios, la Escuela Taller, la Uni-
dad de Andalucía Orienta y los pro-
gramas de Formación para el Em-
pleo que fueron solicitados a la Con-
sejería de Empleo para el munici-
pio, y todavía no están en marcha.
La concejala de Turismo y Comer-
cio, Luisa Barranco, ha lamentado
que «la pasividad de la Junta tenga
paralizados programas que son muy
importantes para el fomento del
empleo y la inserción laboral, espe-
cialmente para jóvenes, parados de
larga duración, mujeres y personas
con alguna discapacidad».

El Ayuntamiento ejidense ha pe-
dido a la administración autonómi-
ca andaluza que «ponga en funcio-
namiento estos programas que su-
pondrían que 42 desempleados tu-
vieran la oportunidad de entrar en
el mercado laboral». Se trata de 16
alumnos y 5 monitores en la Casa
de Oficios, y 16 alumnos y 5 moni-
tores en el Taller de Empleo. Este
último programa todavía está en
estudio dentro de la convocatoria
de 2012.

Responsabilidad
Por su parte, desde la Junta de An-
dalucía aseguran que la Casa de Ofi-
cios de Atención-Sociosanitaria para
12 alumnos aprobada para El Eji-
do en diciembre, dentro de la con-

vocatoria de 2011, aún no se ha
puesto en marcha porque «el Ayun-
tamiento de El Ejido no ha queri-
do; dado que la selección de alum-
nado está ya cerrada desde el 25 de
mayo, es decir, hace casi dos meses
y los docentes desde junio» ha ma-
nifestado la delegada de Empleo,
Francisca Pérez Laborda. Además,
ha indicado que la entidad promo-
tora es el Ayuntamiento, es decir,
«que es la que tiene que poner en
marcha los proyectos y no la Jun-
ta» ya que son «las entidades, cuan-
do reciben la resolución de la sub-
vención asumen que tienen el com-
promiso de empezar el Taller de
Empleo independientemente de la
fecha en que reciba el dinero de la

subvención» ha indicado Laborda.
Según ha indicado el Ayunta-

miento la resolución aprobatoria
del programa de Casa de Oficios es-
tablece una secuencia de pago en
la que el primer abono en concep-
to de anticipo será del 50% por im-
porte de 109.139 euros, el segundo
pago en 2012 por importe de 54.569
euros e igualmente en concepto de
anticipo, correspondiente al 25 por
ciento del importe total de la sub-
vención, y un tercer y último pago
del 25% restante de la subvención
por importe de 54.569 euros en el
2012 una vez alcanzada la ejecu-
ción del 50%. «En el caso de que el
Ayuntamiento decidiese iniciar la
Casa de Oficios sin recibir el primer

pago de la ayuda, estaría financian-
do de su propia tesorería un presu-
puesto que, según la normativa re-
guladora y la resolución de la con-
cesión de la subvención, le corres-
ponde anticipar al Servicios Anda-
luz de Empleo» ha explicado Luisa
Barranco.

En este sentido, Barranco ha re-
cordado a la delegada de Empleo
que «el Consistorio ejidense no está
en situación de financiar a la Junta
de Andalucía y que es la Adminis-
tración Autonómica la que tiene
que cumplir con el pago de los pro-
gramas aprobados y que se ha com-
prometido a ejecutar y hacerlo ade-
más, en los plazos razonables y es-
tablecidos».

La falta de financiación impide el
comienzo de la Casa de Oficios

:: T.C.G.
EL EJIDO. La Piscina Cubierta
Municipal de la localidad de El
Ejido ha abierto el plazo de ins-
cripción para los segundos cur-
sos de natación y campus de ve-
rano 2012 que se tiene previsto
celebrar del 23 de julio al 10 de
agosto.

En total se ofertan unas 190
plazas, de las cuales aún quedan
algunas disponibles. En cuanto
al resto de cursos que se van a
desarrollar durante el verano,
éstos tienen carácter mensual y
una frecuencia de dos días a la
semana.

Nuevo plazo de
inscripción para
los cursos de
natación y campus

:: T.C.G.
EL EJIDO. La Concejalía de Tu-
rismo del Ayuntamiento de El
Ejido ha puesto en marcha este
verano un plan de accesibilidad
a las playas del municipio, con
el que se facilita el acceso de las
personas con minusvalía a los
arenales y el agua de las playas
de Levante, Poniente y San Mi-
guel en Almerimar, y la de Ba-
lerma. La concejala de Turismo,
Luisa Barranco, ha señalado que
«las playas del municipio están
acondicionadas para el uso y dis-
frute de todos los vecinos y vi-
sitantes, y adaptadas para el ac-
ceso de minusválidos ya que en-
tendemos que promocionar el
turismo accesible es también un
ejemplo y un compromiso de
nuestra apuesta con el turismo
de calidad».

El plan de accesibilidad inclu-
ye en las playas de Levante, Po-
niente y San Miguel de Almeri-
mar, y la de Balerma, puntos ac-
cesibles con reserva de aparca-
miento para minusválidos, ram-
pas, pasarelas de 1.5 y 2.5 me-
tros, aseos y duchas adaptadas,
vestuarios, zona de sombra, si-
llas anfibias, señalización, pues-
to de vigilancia y personal de
apoyo de 12:00 a 20:00 horas.
Además, la playa de Guardias
Viejas cuenta con módulo de
aseos adaptados. Estos servicios
y equipamientos también for-
man parte del Plan Municipal de
Playas que comenzó el 1 de ju-
nio.

Las playas ejidenses están in-
cluidas en la ‘V Guía de la Acce-
sibilidad a las Playas de la Pro-
vincia’ que ha sido editada por
la Federación Almeriense de Aso-
ciaciones de Personas con Dis-
capacidad en colaboración con
el Patronato de Turismo.

Un plan garantiza
el acceso a las
playas a las
personas
minusválidas

Imagen de archivo de alumnos de la escuela taller de Tarambana. :: IDEAL.

EL EJIDO
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